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Blocs notes

Horaires de la Poste
Lundi, mercredi, jeudi, vendredi  de 13h45 à 16h30
Mardi de 14h20 à 16h30
levée du courrier : 8h30, sauf samedi

Horaires Bibliothèque
mardi - jeudi : 16h - 18h
mercredi : 10h - 12h/14h - 18h
samedi : 10h - 12h

Horaires Mairie - Tél. 04 74 92 19 35
Lundi et mercredi : 10h-12h / Mardi : 10h-12h - 16h-18h
Jeudi et vendredi : 10h-12h - 15h30-17h30  / Chaque 1er samedi du mois : 10h-12h

Fonctionnement des déchèteries
 JOUR RUy NIVOLas-VERMELLE CHaTEaUVILaIN
 Lundi 13h30 à 16h30 
 Mardi 
 Mercredi 13h30 à 16h30 9h à 12h et 14h à 18h 17h30 à 19h30
 Jeudi  9h à 12h et 14h à 18h 
 Vendredi 9h à 12h et 13h à 14h30 9h à 12h et 14h à 18h 15h30 à 18h30
 samedi 8h à 12h 9h à 12h et 14h à 18h 13h30 à 18h

SEMIDAO - 810, rue du Vernay - Nivolas-Vermelle
Tél. 04.74.96.32.20 - client@semidao.fr
Accueil physique du lundi au vendredi  de 8h à 12h30  et de 13h à 16h30
 En dehors des heures d’ouverture de la SEMIDAO
Accueil téléphonique : 07 76 15 77 70
du Lundi au Vendredi de 8h à 12h30 et de 13h à 17h

Pour toute demande concernant l’eau et l’assainissement

A votre service
Médecine Générale :
Dr Pascale Piller   Immeuble l’Erable, Centre Commercial   tél 04 74 27 34 61
Médecine Générale et Médecine du sport :
Dr Xavier Francisco   42, allée G. Pellet immeuble Le Platane   tél 04 74 92 16 73
Infirmières : 
Véronique Bayada 
Véronique Fiel-Guicherd 14, allée Gabriel Pellet tél 04 74 27 93 74
Véronique Reynaud
Christelle Ripet
Pharmacie : 
Laure Mélin-Gluzman  Route Nationale 85  tél 04 74 27 94 09
Kinésitérapeuthe :
Simone Fernandes 780 rue du Vernay tél 06 22 01 39 65
Marie-Thérèse Resseguier le Garlaban, 780 rue du Vernay tél 04 74 96 02 25
Pédicure-podologue :
Pierre de Bréchard  Allée Gabriel Pellet  tél 04 74 18 62 83
Ostéopathe Microkinésithérapie :
Nathalie Mode le Garlaban, 780 rue du Vernay tél 04 74 90 12 37
Ostéopathe DO :
Maud Fontana 42, allée Gabriel Pellet tél 06 43 61 85 38
Psychologue Psychothérapeute :
Karine Fabre  le Garlaban, 780 rue du Vernay tél 06 31 47 63 47
Acupuncture Tui Na – massage chinois :
Wilfried Reinke  2906, Route Nationale tél  06 17 53 80 95 - 04 72 59 04 74
Coaching/PNL/Hypnose éricksonienne :
Daniel Garcia  36, chemin du canal tél  06 61 36 54 59
Opticien :
Nivolas Optique Route Nationale 85  tél 04 74 80 20 04
Vétérinaire :
Clinique Vétérinaire de Ruffieu   1175 RD 1085,  tél 04 74 93 60 19
Graphothérapeute :
Anne REGNAULT 14, allée G. Rellet  tél 06 03 97 76 00

Retrouvez toutes les informations et alertes 
de la Commune sur PanneauPocket



Monsieur le Maire, fleurir ça ne sert à rien, il y 
a d’autres priorités pour la commune ?
Le fleurissement de l’espace public appartient 
à tous. Il s’adresse à tout le monde y compris à 
celui qui n’a pas la possibilité d’avoir un jardin. 
Il est le supplément d’âme d’un espace public 
qui, de toutes façons, devra être entretenu…
Nous sommes convaincus de l’intérêt majeur 
que représente le fleurissement et l’aména-
gement de l’espace public. Cela contribue à 
améliorer les conditions de vie de nos conci-
toyens et apporte une image dynamique et 
attractive de notre village. Il faut cependant 
adapter le fleurissement de notre commune 
aux enjeux climatiques et environnemen-
taux actuels. Nous avons donc travaillé avec 
le service environnement de la commune à 
une nouvelle approche du fleurissement et de 
l’embellissement communal. C’est ainsi que 
vous avez sans doute pu apercevoir quelques 
changements dans votre cadre de vie exté-
rieur (rondelles supprimées, mise en valeur 
de nouveaux bacs à fleurs plus adaptés à l’en-
vironnement, plantation de fleurs moins gour-
mandes en eau, développement de minéraux 
décoratifs…).
Ces ajustements sont importants, même 
nécessaires, car même si le fleurissement 
est important, l’eau potable reste un enjeu 
supérieur. C’est une question de cohérence. 
Il nous a semblé contradictoire de demander 
aux habitants de ne pas remplir les piscines 
ou arroser les pelouses et nous, de ne pas 
changer de trajectoire environnementale dans 
nos pratiques quotidiennes. Il est important 
de donner l’exemple, qu’il y ait des actions - 
même à faible échelle - pour montrer notre 
solidarité communale pour l’environnement.
Cette action en est à ses débuts et nous allons 
la développer au fil du temps en fonction de 
nos moyens d’une part mais aussi en fonction 
de vos retours. La satisfaction des habitants 
est pour nous essentielle !           
Monsieur le Maire, vous nous parlez souvent 
du Projet Educatif de Territoire, mais concrè-
tement qu’est-ce que cela signifie ?
Le P.E.d.T. sur notre commune prend la forme 
de plusieurs projets. Le premier a pour objec-
tif l’amélioration du temps de l’enfant par un 
partenariat entre la municipalité et les asso-
ciations sur le temps du périscolaire. Dans 
ce projet, par la gratuité de la demi-heure 
de garderie, nous apportons une prise en 

charge au financement 
des activités associa-
tives. Chaque année de 
nouvelles associations 
rejoignent ce projet. Le 
second projet est élaboré 
avec plusieurs communes du Val d’agny et a 
permis d’organiser des olympiades inter-écoles 
en juin dernier. a cette occasion les enfants ont 
pu vivre les valeurs de l’Olympisme : Respect, 
amitié et Performance-dépassement de soi. En 
cette rentrée scolaire, un troisième projet voit 
le jour avec un « Parcours artistique » proposé 
aux enfants inscrits au périscolaire, que nous 
vous présentons dans ce TUN. avec ce dernier 
projet, ils pourront acquérir des compétences 
artistiques et développer leur créativité.  
Monsieur le maire que nous réserve cette nou-
velle saison culturelle ?
après le succès de la dernière saison culturelle 
qui s’est clôturée par un concert de percus-
sions lors de la fête d’été, de nombreux pro-
jets vous sont présentés dans cette nouvelle 
saison « Nivolas-Terre d’accueil culturelle ». a 
côté des « soirées de Nivolas » qui sont bien 
implantées maintenant avec 11 spectacles et 
qui rencontrent un véritable succès, nous pour-
suivons le développement des soirées cinéma 
avec 5 projections. La bibliothèque poursuit 
son action avec ses 8 animations et ses 9 expo-
sitions en plus de l’élargissement des horaires 
pour le prêt des livres. Cette année nous don-
nons encore une carte blanche aux jeunes à 
travers le CMJ avec notamment la soirée Hal-
loween. Nous vous proposons des nouveau-
tés avec l’accueil du « Retour des vendanges » 
de la Confrérie de l’Echalas Dauphinois et une 
soirée « a la découverte des fonds sous-ma-
rins » avec le C.s.B.J Plongée. Le grand temps 
fort de la saison, sera l’inauguration de notre 
Parcours Patrimonial lors des prochaines Jour-
nées Européennes du Patrimoine. Nous allons 
enfin avoir un joli balisage pérenne ! Les par-
tenariats avec les associations culturelles de 
la commune seront reconduits et particuliè-
rement pour la 45ème édition de l’Exposition 
de Peinture. 

La nouvelle saison culturelle sera donc à 
l’image de notre commune : dynamique, 
diversifiée, et remplie de toutes les qualités 
d’une grande, tout en restant à sa taille : une 
taille humaine !

Le Mot du Maire
avec la rentrée scolaire et l’ouverture d’une 
nouvelle saison culturelle, les commissions 
culture, PEdT et scolaire ont élaboré un 
nouveau projet pour les jeunes nivolaisiens. 
Un parcours artistique est proposé aux 
enfants inscrits au périscolaire. 
De quoi s’agit-il ? 
De 17h à 18h, une fois par semaine, tout au 
long de l’année scolaire, un atelier de pratique 
artistique sera proposé aux enfants scolarisés 
à l’école du village.  ainsi ils pourront découvrir, 
la musique, la danse, le théâtre, la sculpture, 
le petit cinéma.  Un art par période. 
Pourquoi proposer un parcours de pratique 
artistique ?
La pratique artistique permet de développer 
des aptitudes créatives. 
En quoi la créativité peut-elle aider l’enfant 
à grandir ? 
Patrick Lemoine, psychiatre et Docteur en 
neuroscience explique que le monde est 
en mouvement. accueillir les nouveautés, 
développer des compétences sociales 
demandent de la flexibilité mentale, de 
l’adaptabilité. Les écrans, les jeux vidéo, 
les réseaux sociaux proposent aux jeunes 
des schémas sociétaux normés, formatés. 
Petits, ils ont à leur disposition de nombreux 
jouets qui portent en eux les questions et 
les réponses. Ceux-ci ne leur permettent pas 
de développer la plasticité dont le cerveau a 
besoin pour leur permettre de rechercher 
des solutions dans leur vécu.
Pourtant, les neurosciences s’accordent 
pour dire qu’il est important d’acquérir 
cette adaptabilité, cette flexibilité mentale 
pour développer de la tolérance vis-à-vis 
de l’étrange, de l’étranger, pour pouvoir se 
distancer de ce qui est familier et accepter 
l’incertitude…
après les confinements successifs que nous 
avons vécus lors de la pandémie, les services 
de pédo- psychiatrie ont vu leurs consultations 
exploser. Il était demandé à toute la société de 
faire face à une situation inédite, anxiogène, 
aux adultes mais aussi aux enfants. Pour vivre 
le moins mal possible ce type de situation, il est 
important de pouvoir mettre le réel à distance 
et être créatif pour imaginer un quotidien 
«extraordinaire», dans lequel nos habitudes 
sont mises à mal… 
Une pratique artistique inscrite dans une 
démarche de création, permet de développer 
les compétences nécessaires pour faire face 
à ce monde en mouvement, bien souvent 
incertain et aujourd’hui plus qu’hier… C’est 
donc pour toutes ces raisons que nous 
mettons en place ce parcours artistique et 
que nous souhaitons soutenir toutes les 
démarches de création…
Je souhaite à tous une belle saison culturelle 
et aux enfants une année scolaire riche en 
apprentissages et en créativité !

Graziella Bertola-Boudinaud

L’Editorial
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Christian Beton, le maire

C’est la rentrée, plusieurs jeunes élus du CME sortant sont partis au collège ou ont quitté 
la commune. Pour ces raisons les élèves de CE2 et CM1 des écoles du village et de Bous-
sieu éliront leurs représentants le lundi 9 octobre….

Le Mot du CME

PERMANENCE DU MAIRE
En mairie sur rendez-vous : Lundi et mercredi de 10h à 12h



Conseils Municipaux

Conseil Municipal séance du 9 juin 2023
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Election des grands électeurs pour les Séna-
toriales : Le bureau de vote est constitué sous 
la présidence de C. Beton, des deux conseil-
lers les plus âgés : P. Bonnaire et M. Rival et 
des deux plus jeunes : C. Souak et N. Paccini. 
Une seule liste est déposée « liste d’union de 
Nivolas-Vermelle » composée à la proportion-
nelle des groupes du Conseil Municipal. 22 
votants, 22 voix à la liste d’union. 7 élus titu-
laires (C.Beton, G. Bertola-Boudinaud, L. Glad, 
C. Jacobs, JM Pouillon, N. yvrard, M. Rival) et 
4 suppléants (M. Vuong, JP Rukundo, J. Gal-
lin-Martel, B. Belony).

Convention ciné-été : Comme tous les ans, 
une action ciné-été est proposée en partenariat 
avec la Ville de Bourgoin-Jallieu. La date de pro-
jection est le mardi 25 juillet. Le film proposé 
est « la Panthère des neiges ». Le rapporteur 
propose de signer la convention avec la ville 
de Bourgoin-Jallieu (Unanimité)

CET : transfert de CET - monétisation entre 
communes : La commune a instauré la mise 
en place du compte épargne temps pour les 
agents par délibération le 8/02/21. Il n’avait 
jusqu’alors pas été défini les modalités de 
transfert du CET lors de mutations ou de déta-
chements d’agents.
Le décret n° 2004-878 du 26 août 2004 relatif 
au compte épargne-temps dans la fonction 
publique territoriale prévoit en son article 11 
que les collectivités ou établissements peuvent, 
par convention, prévoir des modalités finan-
cières de transfert des droits à congés accu-
mulés par un agent bénéficiaire d’un compte 
épargne-temps.
La présente délibération vise à permettre les 
compensations financières entre collectivi-
tés ou établissements publics, qu’il s’agisse 
d’agents de la commune mutant vers un autre 
employeur public ou qu’il s’agisse d’agents 
recrutés par la commune.
Considérant l’intérêt de permettre la mise 
en œuvre de conventions financières, entre 
employeurs publics, pour compenser le 

transfert de CET, lorsque la réglementation 
statutaire le permet et en cas d’accord des 
employeurs concernés : il est proposé de d’au-
toriser monsieur le Maire à signer des conven-
tions avec d’autres employeurs publics dans 
ce cadre sur la base des tarifs de l’arrêté du 
28 août 2009 mentionnés ci-dessus.
Il est également proposé de prendre automati-
quement en compte l’évolution des montants 
définis actuellement par l’arrêté du 28 août 
2009 susmentionné en cas de mise à jour de 
ceux-ci, dès leur entrée en vigueur. (Unanimité)

Décision Modificative : reversement fiscalité 
PARTAGE TF SUR ZAE : La CAPI a facturé en mai 
la part de taxe foncière sur les ZaE que la com-
mune doit reverser au titre de 2021 (22 149 €). 
Cette somme a été régularisée mais la CaPI 
informe d’une prochaine demande pour la taxe 
foncière au titre de 2022 (22 362 €) à payer sur 
le mois de juin. Les crédits votés étant insuffi-
sants il convient d’abonder le compte 739113 
« Reversement conventionnel de fiscalité » de la 
somme de 22 000 €, le chapitre 022 – Dépenses 
imprévues de fonctionnement – étant diminué 
du même montant. (Unanimité)

Débat sur l’avenir du bureau postal : Dif-
férentes rencontres ont été réalisées à la 
demande de La Poste au sujet de l’avenir du 
bureau postal. Pour faire suite aux rencontres, 
la Poste sollicite la Mairie pour qu’une décision 
soit prise sur sa fermeture. 
La Poste pose les arguments d’un bureau peu 
fréquenté et du problème de rentabilité de 
ce dernier. 
La question du rôle et du fonctionnement du 
relais poste-commerçant est un sujet égale-
ment lié à la réflexion.
Une discussion est ouverte au sein du Conseil 
Municipal face à l’alternative posée par la 
Poste : soit maintenir le bureau de proximité 
ouvert 12h par semaine (3h pendant 4 jours), 
soit maintenir le Relais Poste Commerçant car 
la Poste ne maintiendra pas les deux points 
de contact.

Une autre solution pourrait être la création par 
la commune d’une agence Postale Commu-
nale. Un chiffrage budgétaire de cette hypo-
thèse sera réalisé.

Convention avec le CDG 38 pour l’établis-
sement des dossiers de retraite : Le point 
est reporté au prochain conseil.

Déclarations préalables :
 � Graziella Bertola-Boudinaud : parcelle AE 
236, en zone Ub au PLU, bleu Bc au PPR, 
pour installation de panneaux gris, semi-oc-
cultants, 127, rue de la Pointière.

 � SCI Raphaela : parcelle AC 319, en zone Ui 
au PLU, blanc et bleu Bc au PPR, pour instal-
lation de panneaux photovoltaïques, 1498 
RD 1085.

 � SARL H2R Energies : parcelle AE 690, en zone 
Ua au plu, pour installation de panneaux 
photovoltaïques, 2553 RD 1085

 � Jonathan Sarnin : parcelle AE 791p, en zone 
Ub au PLU, pour mise en place d’une clôture 
(muret de 0,60m et panneaux de 1,20m) 
3099 RD 1085

 � Viktor Horvath : parcelle AD 246, en zone Ub 
au PLU, blanc et bleu Bg1-Bv au PPR, pour 
installation de panneaux photovoltaïques, 
385, allée de Montcizet.

 � Bruno Signol : parcelle B 224, en zone N au 
PLU, blanc et bleu Bg1-Bgs au PPR, pour 
installation d’un abri semi-couvert, 1269, 
route de sérézin.

Permis de construire :
 � Murat Kolbasi : parcelle A75p, en zone Uc 
et a au PLU, blanc, bleu Bg1 et rouge RG au 
PPR, PC modificatif pour isolation par l’exté-
rieur teinte blanc cassé et gris, et construc-
tion d’une piscine 705, montée saint Romain.

 � Dorian Savoyat : parcelle AD 422, en zone 
Ub au PLU, blanc et bleu Bg2 au PPR, pour 
construction d’un garage, 192 allée de Mont-
cizet.

Les ingrédients :
1 melon moyen
1 pâte à tarte brisée ou feuilletée
2 œufs
150g d’amandes en poudre 
+ 1 cuillerée à soupe de farine
100g de sucre
1 verre de lait

Tarte amandine au melon
1. Étaler la pâte dans un moule.
2. La piquer et la faire cuire 1/4 heure à four moyen (180°).
3. Préparer une crème avec les amandes en poudre, le sucre, les œufs 

et le lait.
4. Éplucher, retirer les graines et couper le melon en petits morceaux, 

les étaler sur la tarte.
5. Verser la pâte amandine sur les fruits.
6. Parsemer le tout de miettes de beurre.
7. Enfourner et cuire jusqu’à ce que la tarte soit dorée (15 à 20 mn)
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Mots Croisés n°147 - solution p.21

Horizontalement
 1/ Énonce - Crie dans la basse-cour
 2/ Rendu moins brillant
  Prendrai commande
 3/ a l’origine - Versus réduit
 4/ Tient l’étrier
 5/ Utile au golfeur - appelle la biche
  Pronom
 6/ Pâtisserie - Devant l’élu
 7/ Dupé - Trois points - Élima
 8/ assuré - Conjonction de valeur
 9/ Pige - se plantent au jeu
  C’est cela
 10/ Garde du Vatican - Policier

Verticalement 
 1/ Mettras en petits morceaux
 2/ Vêtement chaud - Sans effets
 3/ allonger
 4/ Petit parisien - Essais
 5/ Cuites
 6/ Blessure - Refusée à admettre
 7/ Prêtes pour le vol - Deux sifflantes
 8/ Métal - Pronom
 9/ Mauvais film - Fin de journée
 10/ se trouve à l’étude
  Manque de considération

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10
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Conseil Municipal séance du 3 juillet 2023

Débat sur l’activité de la poste : Lors du 
Conseil Municipal du 9 juin, il a été demandé 
d’examiner les différentes pistes qui s’offrent à 
la commune en matière d’offre postale (Bureau 
de proximité, agence postale communale, 
relais poste-commerçant). 
Une nouvelle rencontre avec la poste et un exa-
men des différentes hypothèses ont été réali-
sés. La Poste informe que les deux points de 
contact ne seront pas maintenus : ce sera main-
tien du bureau de poste à 12h par semaine (4 
demi-journées), ou maintien du Relais-Poste 
Commerçant.
Un élu ayant proposé la création d’une agence 
postale communale, cette troisième solution 
a été étudiée. Pour une ouverture guère plus 
importante que le bureau actuel (17h) cela 
implique pour la commune de prendre en 

charge un poste d’agent à ¾ de temps, plus 
le fonctionnement du local. Une solution bien 
trop coûteuse pour la commune.
suite au débat, le conseil municipal décide de 
demander à la Poste de venir expliquer la situa-
tion lors d’une réunion publique, puis, lors de 
la réunion du Conseil Municipal.

Don de la moto-pompe aux Pompiers : La 
commune a fait l’acquisition en novembre 
1937 d’une moto-pompe qui a été mise à la 
disposition des Pompiers. 
Ce matériel est aujourd’hui dépassé et son uti-
lisation n’est plus d’actualité. La commune le 
conserve dans ses locaux sans autre finalité. 
Il est proposé de faire don de la moto-pompe 
au sDIs, cette dernière ayant une valeur histo-
rique liée aux Pompiers. Charge aux Pompiers 
de la mettre en valeur. (Unanimité)

Convention avec le CDG 38 Dossiers 
retraite : L’accompagnement pour l’élabora-
tion des dossiers de retraite par le Centre de 
Gestion de l’Isère est devenu payant depuis 
janvier 2023.
Le projet de convention a été transmis à tous 
les conseillers à la suite du dernier Conseil 
Municipal.
La Commune fait appel au Centre de gestion 
pour le contrôle des dossiers avant liquida-
tion (250 €/dossier). Pour rappel 2 départs 
en retraite sont prévus pour les 3 prochaines 
années.
suite au débat sur le fonctionnement du Centre 
de Gestion de l’Isère, le Conseil Municipal auto-
rise Monsieur le Maire à signer cette conven-
tion (18 voix pour et 5 abstentions).
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La chronique de Guy Hyver

Drôle d’époque ! 

Ceci est tout simplement un extrait du tableau 
de la mesure de la diagonale d’un écran de 
télévision moderne exprimée en pouces. Pour-
quoi, exprimée en pouces ? allez donc savoir ! 
Peut-être encore une histoire pourvoyeuse de 
«gros sous» qui nous dépasse. au lieu d’être 
obligé de diviser par 0,394 les pouces pour 
obtenir des centimètres, ça serait tellement 
mieux d’utiliser directement notre bon vieux 
système métrique.

Pourquoi venir vous parler en des termes aussi 
compliqués de la taille des écrans de télévi-
seur ? Tout simplement pour vous dire que 
cette tendance à compliquer les choses ne 
rebute pas l’amateur compulsif de télé. Lui, il 
recherche de plus en plus à optimiser la lon-
gueur de cette diagonale en fonction de la 
taille de la pièce et du recul disponible pour 
en prendre «plein les mirettes». 

On peut comprendre malgré tout que les ama-
teurs de télé recherchent des images toujours 
plus grandes. Quel bonheur en effet de voir sur 
votre écran le trois quart aile de votre équipe 
favorite de rugby, presque en grandeur réelle, 
déborder le long de la touche et venir marquer 
un magnifique essai en plongeant….presque 
sur la moquette de votre salon. Ou le tir pleine 
lucarne de votre idole de foot qui frôle ….votre 
lustre situé à droite de l’écran. Ou tout simple-
ment d’admirer la plastique de votre vedette 
fétiche en dimension XXL.

seulement voilà, depuis quelque temps, une 
fâcheuse tendance à rétrécir les grandes 
images diffusées est en train de se généraliser. 
au grand dam des propriétaires de méga-té-
léviseurs (et des autres) qui voient de plus en 
plus, en particulier dans les journaux télévi-
sés, la taille de leurs grandes images divisées 
par trois. Mais pourquoi donc ? tout simple-
ment à cause de la mauvaise habitude prise 

par les producteurs 
de nous diffuser des 
images filmées à par-
tir de téléphones por-
tables. Images issues 
des réseaux sociaux 
où des petits malins 
témoins d’un fait divers 
de plus ou moins grande importance ont pour 
seul réflexe instantané de dégainer leur télé-
phone portable, et de filmer la scène. sait-on 
jamais, on pourra faire du chantage, ou peut-
être que ces images «mises en boîtes» vont 
valoir très chères, et pourront se monnayer à 
la chaîne de télévision la plus offrante ravie de 
l’aubaine pour «le scoop» à moindre prix pour 
elle,  compte tenu de sa capacité financière. 
Tant pis si l’image est divisée par 3 et souvent 
d’une qualité déplorable, tout le monde est 
gagnant sauf le téléspectateur. Drôle d’époque !

si cette mauvaise habitude n’avait comme 
conséquence que la mauvaise qualité des 
images, ça ne serait encore pas très grave, 
mais le pire n’est pas là. Le pire est bien dans 
l’attitude d’un être humain qui témoin d’un acci-
dent ou incident plus ou moins grave mettant 
en cause d’autres êtres humains, n’a pour seul 
réflexe que de filmer. Il est où le temps où le 
premier réflexe était de «voler» au secours des 
victimes ? le premier souci est maintenant «de 
mettre dans la boite» des images monnayables 
qui feront peut être le tour du monde des 
médias de tout poil. Evidemment, le réflexe 
est facilité lorsqu’on a en permanence comme 
beaucoup, un téléphone portable «greffé» 
dans l’une de ses mains. Heureusement, dans 
ce genre de situations, il y a encore quelques 
humains responsables qui n’écoutent que 
leur courage en oubliant pour un instant leur 
téléphone portable. Les évènements gravis-
simes de révolte du début de l’été, n’ont mal-

heureusement pas 
échappé à cette nou-
velle mode. La banali-
sation de ce genre de 
comportement pose 
quand même la ques-
tion du devenir de 
notre société. Drôle 
d’époque !

Vous avez aussi proba-
blement remarqué à 
vos dépens, en dehors 
de l’inflation des dia-

gonales de téléviseurs, le contexte inflation-
niste dans lequel nous nous débattons tant 
bien que mal, chacun parant au plus pressé 
pour trouver des solutions aux problèmes 
posés. Des solutions qui vont de la privation 
de partir en vacances pour certains, à celle 
de ne pas manger à sa faim pour d’autres. 
Mais, à notre connaissance, pas de celle de se 
priver de l’achat d’un nouveau yacht ou d’un 
nouvel avion privé. La santé fleurissante des 
consortiums qui produisent de tels «jouets» 
en est la preuve. Mais que font donc «nos ins-
tances supérieures» pour tenter de résoudre 
ces problèmes ? rien, ou pas grand chose.. 
Une subvention par ci pour les plus dému-
nis impactés, une prime par là pour ceux qui 
sont un «peu moins affamés». Bien entendu, 
tout cela est louable, dire le contraire serait 
irresponsable. Par contre, à part distribuer 
parcimonieusement l’argent du contribuable, 
rien pour essayer de régler les problèmes 
à la source comme le partage un peu plus 
équitable (tiens, en voilà un mot pourtant à 
la mode) des richesses. Mais, le peuvent-ils ? 
On a l’impression d’assister à un spectacle de 
marionnettes animé avec de grosses ficelles 
tenues par quelques gros doigts crochus, éter-
nel et désolant spectacle. Il faut dire qu’avec 
la kyrielle de «pseudos experts en n’importe 
quoi» qui défilent en permanence sur nos télé-
viseurs (à petite ou grande diagonale) pour 
adouber nos politiques, pas facile d’y voir clair. 
Drôle d’époque !

Dans un autre registre, il y a aussi d’autres 
«pseudos experts en n’importe quoi» qui nous 
déversent des tonnes de conseils, le plus sou-
vent culinaires, concernant notre santé phy-
sique, psychologique, et même philosophique 
pour soi-disant mieux vivre en accord avec 
nous même. ainsi, dans cette nouvelle société, 
haro sur les gros bouffons sans foi ni loi qui 
«s’empiffrent» sans compter en ne respectant 
que leurs désirs épicuriens les plus égoïstes. 
Par contre, gloire aux régimes plus ou moins 
rédempteurs qui vont permettre de sauver le 
monde comme le végétarisme, le végétalisme, 
le flexitarisme et bien d’autres. Chaque individu 

Trente deux, 40, 55,70, 80, 85 !!! Non, ce n’est pas l’énumération 
d’une progression arithmétique bizarre à raison variable puisque 
dans une progression arithmétique la raison est invariable.
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La chronique de Guy Hyver

 Guy HYVER

étant bien entendu libre ou pas de les adopter. 
On ne s’engagera pas dans des explications 
plus ou moins abracadabrantes concernant 
les incidences sur le bilan carbone de ces dif-
férents régimes, c’est juste un exemple parmi 
d’autres, et le constat sur l’influence des médias 
sur nos comportements. Certains diront «qu’il 
était temps qu’on nous prenne en mains», 
d’autres «qu’il est bien trop tard», mais quand 
même, quelle drôle d’époque !

D’ailleurs, au sujet de ce fameux bilan carbone 
et de la défense de la planète au nom de l’éco-
logie, permettez moi de vous parler d’un pro-
blème personnel que nous avons mon épouse 
et moi du mal à expliquer. Voulant comme 
chaque citoyen amener notre pierre à l’édi-
fice de la défense et de la sauvegarde de la 
nature, nous avons entre autres «acte respon-
sable», fait l’acquisition il y a environ trois ans 
d’un hôtel à insectes. Mais attention, pas une 
simple caisse en bois compartimentée. Non, un 
grand hôtel en bois plus proche du palace que 
de « la maison de passes». Un mètre soixante 
cinq de hauteur, un mètre de largeur, un toit 
à deux pans recouvert de bardeau canadien, 
quatre étages (certes sans ascenseur), mais 
deux appartements du quatrième étage en 
duplex. Des logements spacieux et confor-
tables extrêmement bien équipés. Jugez plu-
tôt : bûches de bois percés d’une multitude de 
trous longitudinaux et transversaux, du foin, 
des pots de fleur renversés remplis de paille, 
des labyrinthes sophistiqués, etc…. Enfin, le 
grand luxe, on ajoutera une exposition de 
rêve avec vue panoramique sur la rivière agny 
et le verdoyant côteau de Ruffieu. Tout cela, 
implanté sous un majestueux figuier qui pro-
duit des fruits à profusion une bonne partie 

de l’année et lui même 
entouré d’une multi-
tude de fleurs. Pour 
couronner le tout, une 
magnifique et grosse 
coccinelle animée qui 
bouge avec le vent est 
implantée sur le faîte de 
la toiture, elle fait office 
d’enseigne publicitaire 
et vous souhaite la 
bienvenue. Rien n’a été 
laissé au hasard, sans 
compter la gratuité du 
loyer. Une aubaine pour 
la «gent insecte», vous ne trouvez pas ? sans 
vouloir surestimer notre établissement en le 
classant dans les palaces, vous conviendrez 
qu’il mériterait bien cinq étoiles dans les guides 
touristiques pour insectes ! Eh bien, malgré tout 
cela, depuis 3 ans, rien ou pas grand chose ne 
s’y passe. Il y a bien eu la première année une 
tentative d’appropriation par des espèces de 
petites guêpes qui sont venus pondre dans 
les trous longitudinaux des bûches, qu’elles 
ont ensuite minutieusement rebouchés. Mais 
depuis plus rien, aucune activité particulière 
qui ne vaille la peine d’être signalée. Notre 
hôtel ressemble plus à une friche industrielle 
désaffectée qu’à un établissement de tourisme 
étoilé !!! allez savoir ce qui se passe ! Peut être 
un manque de «com» de la part de la direc-
tion (en l’occurrence nous). Faudrait-il passer 
par les réseaux sociaux ou faire de la «pub» 
à la télé et sur internet ? Faudrait-il proposer 
la location sur «Rbnb» ou sur «Boking.com» ? 
Faudrait-il installer dans notre établissement 
une salle de réunion et de conférence équipée 

de la fibre optique, 
de la wifi et de tout 
le «tintouin» informa-
tique dernière géné-
ration ? Faudrait-il 
installer la climatisa-
tion à chaque étage ? 
Toutes ces questions 
restent posées, on 
fait ce qu’on peut, 
mais quand même, 
drôle d’époque !

Pendant que nous 
dormons du som-

meil du juste, «des intelligences supérieures» 
s’affèrent fébrilement à trouver des solutions 
pour sauver ce qu’il reste de la planète. après 
qu’eux mêmes et leurs prédécesseurs l’aient 
pressée et repressée comme un citron. Ils 
ont du boulot, mais ils cherchent ! Dernière 
trouvaille en date : supprimer les tickets de 
caisse. Rendez-vous compte, toute cette défo-
restation pour produire «des bouts de papier» 
qui encombrent nos portefeuilles et vont finir 
inévitablement à la poubelle, une hérésie ! 
On aurait pu aussi dans la foulée supprimer 
les cartons d’emballage et le papier toilette, 
mais non, on supprime les tickets de caisse, on 
verra bien après pour le reste ! Tant pis pour 
le contrôle immédiat de nos comptes et de 
nos achats. Tant pis pour les illettrés de l’infor-
matique qui ne recevront pas leurs tickets de 
caisse virtuels sur les ordinateurs qu’ils n’ont 
pas. Tant pis pour ceux qui le recevront mais 
qui par peur de perdre ce minuscule ticket de 
caisse immatériel l’imprimeront sur format 
a4. Et tant mieux pour «l’hyper sphère com-
merciale internationale» qui par ce biais aura 
les adresses électroniques du monde entier, 
pourra les acheter et les revendre à sa guise 
pour encore plus inonder tous  nos écrans de 
toutes sortes de publicités qui déjà nous sub-
mergent et nous étouffent. Drôle d’époque !

En attendant, la planète brûle un peu de par-
tout, le temps presse. Nous, nous n’avons plus 
qu’à reprendre le boulot, attendre une aug-
mentation hypothétique de nos revenus, la 
prochaine canicule ou le prochain ouragan, à 
moins que ce ne soit le prochain feu de forêt. 
alors bonne chance et bonne rentrée.

Pour les classes 64, 65, 66 : repas
Jeudi 5 octobre 2023 à 12h

au restaurant « LA TERRASSE DU LAC » à Saint Didier de la Tour
Invitation à toutes les personnes concernées

Renseignements : Roland Badin : 06 83 19 57 03 
René Clavel : 07 82 40 97 67

Du 6 au 17 novembre  
à la bibliothèque

Exposition
«Action contre la faim»

avec le Conseil Municipal Enfant 
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A l’attention des toutous
après la rénovation de la place du 8 mai 45 un distributeur de 

sacs a été installé à la sortie du parking où les propriétaires d’amis 
canins trouveront le nécessaire pour ramasser les saletés que 

pourraient laisser nos amis à quatre pattes.

 � Du 19 septembre au 14 octobre : Exposition de l’arthotèque de Ville-
fontaine à la bibliothèque.

 � Samedi 23 septembre : Vernissage de l’exposition arthotèque à la 
bibliothèque à 11h30.

 � Samedi 23 septembre : a 20h30, soirée de Nivolas, théâtre avec la Cie 
Quiproquo « On purge bébé », à la salle des fêtes.

 � Samedi 7 octobre : a 11h00 sur le parvis de la mairie, «Retour de ven-
dange» avec la Confrérie de l’Echalas Dauphinois.

 � Vendredi 13 octobre : a 17h00, soirée jeux avec le sou des écoles du 
village.

 � Samedi 14 octobre : a 20h30, soirée de Nivolas, soirée Latino sBK 
avec Viva Latino, à la salle des fêtes.

 � Du 17 octobre au 4 novembre : Exposition «Les jeux insolites» à la 
bibliothèque.

 � Mercredi 18 octobre : Don du sang à la salle des fêtes.
 � Mercredi 25 octobre : a 14h30, Film d’animation pour les enfants 
«Rêves de Folimage pour enfants sages» à la salle des fêtes.

 � Mercredi 25 octobre : a 20h, film d’animation pour ados et adultes «7 
Jours» à la salle des fêtes.

 � Vendredi 27 octobre : a 18h, soirée Jeunes Halloween.
 � Samedi 28 octobre : atelier Bee aPI au foyer municipal de 14h à 17h.
 � Du 6 au 17 novembre : Exposition avec le conseil Municipal Enfant 
«action contre la faim» à la bibliothèque.

 � Samedi 11 novembre : a 18h, spectacle pour enfants «Planète en 
panique» avec le CME, à la salle des fêtes.

 � Vendredi 17 novembre : a 19h, soirée «Contes en pyjama», avec Marie 
Drajic, au foyer. 

 � Du 18 novembre au 8 décembre : Exposition «L’Histoire des pompiers 
de Nivolas» à la bibliothèque.

 � Mercredi 22 novembre : a 20 h, soirée Cinéma «Les incorrectes», docu-
mentaire, à la salle des fêtes.

 � Samedi 2 décembre : TELETHON à la salle des fêtes.
 � Vendredi 8 décembre : arbre de Noël du sou des écoles du village à 
la salle des fêtes.

 � Samedi 9 décembre : salon d’auteurs organisé par la bibliothèque, 
de10h à 13h au foyer municipal.

 � Samedi 9 décembre : a 20h30, soirée de Nivolas, Concert avec l’Or-
chestre de l’Harmonie de Bourgoin-Jallieu, à la salle des fêtes.

 � Mercredi 13 décembre : atelier Furoshiki, pour tous, de 14h30 à 17h30, 
à la bibliothèque.

 � Du 9 au 27 janvier 2024 : Exposition de peintures «L’important c’est 
de participer» à la bibliothèque.

 � Samedi 13 janvier 2024 : a 20h30, soirée de Nivolas, Théâtre «L’hôtel 
des 2 mondes» avec la Troupe animafour, à la salle des fêtes.

Récapitulatif des manifestations Gros succès  
des Journées Européennes du Patrimoine 
à Nivolas-Vermelle avec une inauguration 
très réussie !
Après quelques gouttes de pluie au moment des préparatifs, le soleil 
s’est invité pour l’inauguration du parcours patrimonial de Nivolas et 
rejoignait la centaine de personnes qui avait répondu à l’invitation 
de la municipalité. 

Les danseuses de l’école TOTEMM 
d’aude Manchon ouvraient la 
cérémonie avec un magnifique 
ballet contemporain. après les 
traditionnels discours, ce sont 
Nikita à l’accordéon, yula au 
chant et Victoria au piano qui 
ont enchanté le public. 
Le choix de la Grange Porcher 
pour cette inauguration aura per-
mis à de nombreux nivolaisiens 
de la découvrir.
Tout au long du weekend les che-
mins du parcours patrimonial et 
les différents sites ont vu près de 
350 visiteurs. Les événements 
culturels     ( concerts, contes, poé-
sie, conférence) ont été suivis par 
un total de 240 spectateurs. 
Christian Beton, le Maire et Gra-
ziella Bertola-Boudinaud 1ère 
adjointe chargée de la culture ont 

chaleureusement remercié les 
entreprises Dcovering et Urford 
bois qui ont fabriqué panneaux et 
poteaux, les services techniques 
qui ont mis en place le balisage, 
les services administratifs qui ont 
travaillé sur la communication, 
!es  bénévoles des différentes 
associations associées à l’évè-
nement, les propriétaires pri-
vés qui ont ouvert leurs portes, 
Isabelle Groussol et Michel Rival 
qui ont aidé à trouver les diffé-
rents intervenants sur les sites 
choisis. Des remerciements égale-
ment aux musiciens, chanteuses, 
conteuse, poétesses, architecte, 
photographe… qui ont animé ce 
parcours patrimonial pendant 
ces 2 jours. 
Pour conclure ces JEP 2023 sont 
une belle réussite collective !

Informations Municipales
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Etat civil 
de mai 2023 à septembre 2023

 � Talya MBOLOLO BIsOMBELa née le 21 juin 2023
 � Léon HUssON né le 15 juin 2023
 � Haroun aBDELKHaLID né le 24 juin 2023
 � simon FaLaVEL né le 21 mai 2023
 � Maëlys LEGUa née le 18 mai 2023
 � Muhammed DINC le 17 juillet 2023
 � MENTEaUX solan le 21 août 2023

Naissances

 � Marie MaRTRE le 29 mai 2023
 � Francine BOIssIER le 3 juin 2023
 � yvonne RaBaTEL le 21 juin 2023
 � Hippolyte JOaNNIN le 10 juillet 2023
 � Raymond BOULay le 7 août 2023

Décès

 � Julien TUFFIER et Pauline REGNaULT le 17 
juin 2023

 � Nicolas MIRaNDE et Maria VIÉ le 7 juillet 2023
 � Titouan MONTHEIL et Jeanne CHaRRIER le 
27 juillet 2023

Mariages

Commémoration du 14 juillet
et remise de diplômes et galons chez les pompiers… 

Les enfants du CME ont chanté la Marseil-
laise suivie de «Il pleut bergère» un chant 
révolutionnaire chanté lors de la prise de 
la Bastille.
La remise des diplômes et des galons aux 
pompiers a eu lieu après la cérémonie dans 
la salle des fêtes en présence d’une impor-
tante participation des élus et des habi-

tants. Jean-Christophe Goy, responsable 
de la caserne et Christian Beton, le maire, 
ont remercié vivement les habitants venus 
soutenir leur brigade qui vient de fêter ses 
140 années de présence sur Nivolas-Ver-
melle. Monsieur le Maire a exprimé toute 
sa reconnaissance pour les services rendus. 

Ce vendredi 14 juillet, la municipalité, les élus, les pompiers et les enfants du CME 
se sont retrouvés pour la Fête Nationale au monument aux morts pour des dépôts 
de gerbes par Christian Beton, le Maire, par les pompiers, la FNACA, au nom de 
notre démocratie acquise en 1789. 

Une nouvelle saison culturelle,
une nouvelle brochure «Nivolas-Vermelle, Terre d’accueil culturelle».

Pour ces élus la culture doit pouvoir prendre toute sa 
place sur la commune parce que la culture partagée 
c’est ce qui rassemble. La culture apporte du rêve, de 
l’espoir. La culture c’est aussi du divertissement… Dans 
la plaquette «Nivolas-Vermelle terre d’accueil 2023-
2024» vous retrouverez : la programmation des soirées 
de Nivolas, la programmation cinéma, les diverses expo-
sitions et animations de la bibliothèque, l’exposition 
de peinture annuelle, les saisons de Vermelle… Vous y 
trouverez aussi des nouveautés : pour les prochaines 
Journées Européennes du Patrimoine, la signalétique 
pérenne du parcours patrimonial de Nivolas-Vermelle 
sera inaugurée avec un temps fort culturel sur diffé-
rents sites ; le Conseil Municipal Jeunes (CMJ) propo-
sera plusieurs soirées pour les jeunes de la commune ; 
sur le temps périscolaire un parcours artistique a été 
créé. La brochure «Nivolas-Vermelle terre d’accueil 
2023-2024» est distribuée avec le TUN de septembre 
et restera disponible en mairie et à la bibliothèque tout 
au long de la saison. Toute l’équipe municipale et les 
bénévoles des associations culturelles souhaitent à 
tous beaucoup de plaisir et espèrent vous rencontrer 
lors d’un des rendez-vous culturels de la commune…

Après le succès de la première brochure culturelle Christian Beton, le maire de Nivolas-Vermelle 
et sa première Adjointe Graziella Bertola-Boudinaud ont décidé de réaliser une seconde plaquette 
pour la saison 2023-2024.

Passage 
du jury
du fleurissement

Le jury composé de Eveline 
Colomb (élue à Châteauvilain), 
anne-Laure Barral (élue à 
succieu), Jocelyne Jacolin(élue 
à Eclose-Badinières), 
sigolène  Belluzo (fleuriste à 
Nivolas), Christine Colomb 
(horticultriste à Châtonnay) et 
pour les accompagner Maria 
Vuong conseillère municipale 
déléguée, responsable du 
fleurissement, Chantal Jacobs 
adjointe au maire et Paul 
Bonnaire élu. au cours de leur 
parcours sur la commune ils 
ont visité 40 maisons, jardins 
et balcons.

Mercredi 12 juillet 
les membres du jury 
pour le fleurissement 
se sont retrouvés à 
Nivolas-Vermelle pour le 
classement 2023. 



Le Trait d’Union Nivolaisien10

Informations Municipales

Des emplois-jeunes d’été

alvin-alexandre que nous 
avons rencontré avec 
Cédric Goy, responsable 
technique et Christian 
Beton, le maire, déclare 
que ce sont les interven-
tions sur le fleurissement : 
désherbage, arrosage, entretien courant qui l’ont le plus passionné. 
De quoi découvrir peut-être une passion, en tout cas, de se frotter à 
la rigueur du travail, le but de ces insertions.

Cet été, trois jeunes de 16 à 18 ans se sont succédés pour accom-
plir chacun une semaine de stage aux services techniques de la 
commune.

Mise  en sécurité 
de la rue de Boussieu

Restait cette portion très étroite 
pour rejoindre le nouveau lotis-
sement de la rue Rose Valland. 
Comme à cet endroit la rue de 
Boussieu est une départementale, 
c’est la CaPI qui a assuré la Maîtrise 
d’ouvrage des travaux avec une 
participation financière de la com-

mune à hauteur de 30 %, repré-
sentant une somme d’environ 
25 000€. Un trottoir met désormais 
en sécurité les piétons et dans la 
portion la plus étroite, une «écluse» 
avec passage prioritaire a été mise 
en place pour les véhicules allant 
sur Nivolas. 

Voici quelques années des trottoirs avaient été réalisés entre le car-
refour de la Maison Blanche et la placette de retournement des bus. 

La réception des travaux en présence du Maire, Christian Beton

Réfection du sol du gymnase

Ce dernier datait de la construc-
tion du gymnase dans la fin des 
années 80… 
La municipalité remercie les par-
tenaires financeurs (Etat, Région, 
Département) ainsi que l’entre-
prise sT GROUP. 
Le montant total des travaux 
s’élève à 80 000€
Le nouveau revêtement a de 
nombreuses qualités techniques 

mais si nous voulons conserver 
un sol en bon état le plus long-
temps possible quelques pré-
cautions sont à prendre. si nous 
pouvons continuer à organiser 
quelques lotos au gymnase, 
dans la limite du nombre auto-
risé, il ne sera plus possible d’ac-
cueillir des vide-greniers. Ces 
derniers devront se dérouler 
en extérieur. 

Comme prévu, le sol du gymnase a été refait pendant l’été. Ces 
travaux s’imposaient car depuis plusieurs mois les sportifs et 
notamment le BCN avaient fait remonter en mairie des bles-
sures régulières chez leurs pratiquants en raison du mauvais 
état du sol. 

Samedi 9 décembre 20h30  
à la salle des fêtes

«Soirées de Nivolas»  - Concert

Concert avec 
l’Harmonie de 

Bourgoin-Jallieu
Entrée : 10 € (gratuit - de 12 ans)

Samedi 23 septembre 20h30  
à la salle des fêtes

«Soirées de Nivolas»  - Théâtre 

On purge bébé 
De Georges Feydeau, avec la 

compagnie QUIPROQUO
Mise en scène, Simone Neury

Entrée : 10 €

Samedi 13 janvier 2024 20h30  à la salle des fêtes «Soirées de Nivolas»  - Théâtre

L’hôtel des 2 mondes 
D’Eric-Emmanuel Schmitt avec la troupe Animafour, Mise en scène Valérie Véricel. - Entrée : 10 €
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En parallèle, les enfants scolarisés sur la com-
mune auront accès à une exposition photogra-
phique « sUREXPOsEs » à la bibliothèque de 
Nivolas-Vermelle et directement à l’école pour 

Boussieu, du 06 au 10 novembre, qui leur sera 
présentée par Michel BUTTIN, bénévole pour 
action contre la Faim et porteur de ce projet 
avec le CME. L’exposition sera ouverte égale-

ment au public à la bibliothèque. Le CME vous 
attend nombreux à la salle des fêtes le samedi 
11 novembre à 19h pour assister au spectacle 
Planètes en Panique !

Le CME vous propose 
un spectacle familial le 11 novembre, au profit d’Action contre la Faim
Les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants sont engagés dans un projet solidaire et culturel. Ils ont fait venir le spectacle jeune 
public « Planètes en Panique » qui sera joué bénévolement le 11 novembre 2023 à la salle des fêtes et dont les bénéfices iront à Action 
Contre la Faim. Henri DES a composé en exclusivité la chanson de ce spectacle sur le thème de la sauvegarde de la terre.

La soirée sera animée par DéclicLudik et gérée par les jeunes du CMJ 
pour l’accueil. Venez frissonner sur le thème d’Halloween, pour parta-
ger un moment convivial entre jeunes. Rendez-vous au Foyer municipal, 
le vendredi 27 octobre, de 18h à 20h !

Le CMJ organise 
une soirée jeux spéciale Halloween
Le Conseil Municipal Jeunes organise sa deuxième grande action à 
destination des jeunes (10-15 ans) de la commune. 

Mercredi 25 octobre 14h30 
à la salle des fêtes

Rêves de Folimage pour enfants sages 
Film d’animation pour les enfants 

Mercredi 25 octobre  20h 
à la salle des fêtes

7 Jours  
film d’animation pour ados et adultes 
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Madeleine et Michel BOULON, les Vignasses

Partez de Ruffieu, montez la rue des Platières, vous déboucherez sur la route perpendiculaire 
qui va de Meyrié à Plan Bourgoin. Tournez à droite direction Plan Bourgoin, vous longerez sur 
votre gauche la commune de Meyrié. 

allez jusqu’au hameau «du petit loup» puis tour-
nez à droite chemin du Tillaret. Ce changement 
de direction fera que vous longerez maintenant 
sur votre gauche la commune de Bourgoin-Jal-
lieu. Enfin, après quelques centaines de mètres, 
prenez sur votre droite le chemin de la Vie Etroite. 
Ouf ! vous êtes arrivés au quartier des Vignasses en 
bordure du plateau de Plan Bourgoin aux confins 
des trois communes. si vous êtes monté à pied, 
vous serez probablement fatigué, mais vous serez 
très certainement ébloui par l’écrin de verdure 
qui vous entoure, et le panorama qui s’offre à 
vous. si le temps le permet, il vous semblera avoir 
presque à portée de main toute la chaîne du Mont 
Blanc. Vous aurez la vue sur plusieurs villages envi-
ronnants, et bien entendu : une vue plongeante 
imprenable sur Nivolas-Vermelle. Un vrai petit 
bijou de la nature ce quartier de La Vignasse. si 
vous reprenez votre souffle avant de replonger 
par le chemin de la Vie Etroite  pour rejoindre 
le quartier de Ruffieu, vous apercevrez derrière 
un bosquet d’arbres, et accessible par une voie 
sans issue une maison de très belle facture per-
due au milieu des collines. C’est là, qu’en 1957, 
les parents de Madeleine firent l’acquisition de la 
ferme Mazet. Madeleine avait 7 ans. ses parents 
émigrés italiens quittèrent leur pays en 1947 pour 
s’installer en France à Jallieu, où ils reprirent sous 
le régime de la métairie une ferme près des quais 
de la Bourbre. Les souvenirs qu’en garde Made-
leine sont mitigés, la vie n’était pas facile, son père, 
pour «boucler les fins de mois», en plus des tra-
vaux de la ferme, continua son métier de maçon 
puis se fit embaucher comme fondeur à l’usine 
Diederich, encore un métier pas facile que celui de 
fondeur. Il travaillait en équipe de 5 heures à 13 
heures et à la ferme l’après-midi. Le principe de la 
métairie était de partager avec le propriétaire l’in-
tégralité des récoltes. Pour plaisanter, mais aussi 
pour souligner la rigueur du propriétaire, Made-
leine nous raconte que lorsque la récolte d’œufs 
se composait d’un nombre impair, c’est tout juste 
s’il ne fallait pas partager le dernier qui restait !
L’arrivée aux Vignasses dans ce décor d’excep-
tion fut pour toute la famille une grande bouffée 
d’oxygène. Malheureusement, son papa devait 
décéder jeune. En 1964, sortant du café jeux de 
boules « le chalet rouge » il fut heurté par une 
voiture alors qu’il traversait la route nationale. 
Elle roulait à 140 km/h ! Ce fut naturellement un 
drame épouvantable pour toute la famille. Pour 
l’information des plus jeunes, « le chalet rouge » 
était situé près du carrefour Dauphiné-savoie. 
Les locaux et jeux de boules sont maintenant 
occupés par un marchand de piscines.

Madeleine, fréquenta donc l’école primaire 
de Boussieu dès l’installation de la famille aux 
Vignasses, puis le lycée Gambetta. Très bonne 
élève, elle fut récompensée en classe de première, 
en tant qu’élève méritante par une bourse attri-
buée par le «Lions Club». Ce club, qui réunit des 
personnes membres autour des valeurs huma-
nistes attribua cette année là 3 bourses : une 
à Gambetta, une à l’école saint Michel, et une 
au lycée de l’Oiselet. Madeleine ne le savait pas 
encore, mais cette bourse qui était bien entendu 
la bienvenue, allait changer sa vie, elle scella une 
partie de son avenir.
Mi-rocambolesque, mi-attendrissante, l’histoire 
qui en découla n’est pas banale. Contactant la 
lauréate de l’école saint Michel (c’est un gar-
çon qui fut récompensé à l’Oiselet), Madeleine 
décida avec sa nouvelle copine de consacrer leurs 
bourses à un voyage en Tchécoslovaquie. Pour-
quoi la Tchécoslovaquie ? tout le monde s’en 
étonna. Nous étions en 1968, après les évène-
ments du mois de mai en France, nos deux ado-
lescentes voulaient probablement vivre en direct 
d’autres évènements qui resteront dans l’histoire 
comme étant «le printemps de Prague». Elles 
furent conduites gratuitement jusqu’en allemagne 
en car par un groupe de jeunes d’une école des 
environs qui organisait un voyage d’élèves. Elles 
rejoignirent ensuite par leurs propres moyens la 
ville de Rehau en Bavière qui avait la particularité 
d’être jumelée avec Bourgoin. Elles furent bien 
accueillies et retrouvèrent sur place un groupe de 
jeunes de la maison familiale de Mozas qui pro-
fitait aussi du jumelage des deux villes. au cours 
de cette escale, elles apprirent la mort dans l’âme 
qu’elles devaient renoncer à poursuivre leur pro-
jet : l’armée soviétique avait envahi la Tchécoslo-
vaquie et les frontières étaient fermées. Elles res-
tèrent quelques jours à Rehau avant de poursuivre 
leur aventure en autriche. Lors des «adieux» avec 
les jeunes de Mozas, un des garçons du groupe 
demanda à Madeleine son numéro de téléphone. 
L’audacieux garçon s’appelait Michel Boulon, il était 
d’origine paysanne. Il avoue encore aujourd’hui 
avoir pris à l’occasion et selon son expression «le 
plus beau râteau de sa vie». La «drague» n’était 
pas facile à cette époque ! Mais le jeune homme 
avait de la suite dans les idées, il se débrouilla 
l’année suivante à obtenir une invitation pour 
le bal du lycée de l’Oiselet où il savait que Made-
leine serait présente. Bien lui en prit, la suite ne fut 
qu’une longue histoire d’amour. Chapeau Michel 
bien joué, et bravo Madeleine pour cette longue 
mais pertinente réflexion ! Les histoires d’amours 
passent parfois par de sinueux chemins où le 

plus intrépide des aventuriers n’oserait même 
pas s’engager ! Ils viennent cette année de fêter 
leurs 50 ans de mariage. Comme quoi, avec de 
l’opiniâtreté et un brin de savoir faire, avec «un 
bon râteau» on peut fabriquer un douillet nid de 
paille synonyme de «bonheur».
Dans la foulée de ses brillantes études, Madeleine 
fit une carrière de ce que l’on appelait à l’époque 
«maîtresse d’école » ou « institutrice », et que l’on 
nomme maintenant « professeur des écoles ». 
Pas en reste, passionné de machines agricoles, 
Michel qui avait commencé une carrière d’insé-
minateur éprouva le besoin de faire autre chose. 
Il prépara au FPa un Brevet de Technicien en élec-
tronique. Il mit alors ses compétences au service 
de l’entreprise Voisin Pascal où il assura pendant 
10 ans la maintenance industrielle. sa carrière 
se poursuivit à la sDEI (ancien service des eaux 
avant l’avènement de l’intercommunalité). ses 
compétences l’amenèrent à assurer la mainte-
nance des différentes stations de pompage, d’ir-
rigation et d’épuration de l’entreprise dans une 
grande partie de la région Rhône-alpes, de l’ain 
à la Haute-savoie. Il termina sa carrière comme 
responsable maintenance de ce vaste secteur 
de stations hydrauliques. De par ses origines, 
et grâce à toutes les connaissances accumulées 
pendant sa carrière, Michel a conservé une pas-
sion immodérée pour les machines en général, 
et agricoles en particulier. son plus grand plai-
sir consiste à dénicher et acheter de vieux trac-
teurs et à les remettre complètement en état de 
marche. ainsi, à l’heure actuelle, et selon lui, il en 
possède 16. Madeleine n’est pas tout à fait d’ac-
cord, elle avance le nombre de trente. Une très 
intéressante visite guidée de la collection ne m’a 
pas permis de les départager ! Dans le dédale 
des hangars et des bottes de paille, dédiés à la 
collection, entre les engins en état de marche et 
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ceux en pièces détachées, impossible de faire un 
décompte précis. Une seule certitude : Michel a 
dû passer, et continue à passer un temps incal-
culable à assouvir sa passion, mais le résultat est 
à la hauteur de son investissement, il possède 
une magnifique collection d’engins agricoles de 
toutes les époques.
Madeleine et Michel ont eu 3 enfants, Benoît 
en 1974, Leslie en 1979 et Valentin en 1987 qui 
leur ont donné 5 petites filles qu’ils chérissent. 
Tous installés dans la proche région, ils aiment 
se retrouver en famille «aux Vignasses», mais 
aussi dans la maison de Méaudre que Michel a 
trouvé le temps de construire entièrement de ses 
mains. Tous les deux, ils ne rechignent pas non 
plus de donner leur temps et leurs compétences 
dans la sphère associative bénévole. Pour Made-
leine qui est entre autres passionnée de natation 

depuis toujours, elle trouve entre des alignés de 
cinquante mètres à la piscine Rajon , le temps de 
faire encore beaucoup de choses . Elle fait par-
tie du bureau de l’INIs (Italie Nord Isère) où elle 
donne aussi des cours d’italien. Elle participe acti-
vement au comité de jumelage de Meyrié avec 
la ville italienne de Bossico ainsi qu’une autre 
ville roumaine. Elle donne aussi de son temps à 
la «gym» adulte de Nivolas. Quant à ses petites 
filles qui adorent toutes passer du temps dans la 
maison «des Vignasses», elles font son bonheur 
et celui de Michel. Ce dernier, qui trouve encore 
le temps d’assumer la vice présidence de l’asso-
ciation «On sort nos vieux tracteurs» qui compte 
environ 160 tracteurs. Président de l’accordéon 
club par le biais de ses garçons qui apprirent à 
jouer de cet instrument, il l’est toujours. Il assura 
aussi la présidence du sou des écoles de Bous-

sieu pendant les folles années du feu d’artifice, 
événement qui drainait dans ce hameau des 
foules considérables les soirs de 14 juillet. ah ! j’al-
lais oublier, malgré toutes ces occupations, et de 
par leurs racines paysannes, Madeleine et Michel, 
juste pour le plaisir, aiment partager leur vie de 
tous les jours avec 4 chiens, 2 magnifiques che-
vaux comtois, 3 ânes, 1 bouc, 10 cochons d’Inde 
et…une tortue
Depuis des décennies, peu de choses ont changé 
au petit coin de paradis «des Vignasses». seules 3 
maisons se sont construites au dessus, mais invi-
sibles de la propriété. Le plateau de Plan Bourgoin 
qui possédait 9 fermes n’en compte aujourd’hui 
plus qu’une. Toujours le même calme, le même 
panorama et la même quiétude de vie pour Made-
leine et Michel. Merci à eux pour leur accueil.

Propos  recueillis par Guy HYVER

Cadre de vie - Environnement

Aménagement des espaces verts…
En ce printemps, le per-
sonnel du service des 
espaces verts en accord 
avec la commission cadre 
de vie et environnement 
a travaillé à une nouvelle 
approche des espaces 
verts, du fleurissement : 
rondelles remplacées par 
de nouveaux bacs à fleurs, 
plantation de fleurs moins 
gourmandes en eau, miné-
raux décoratifs…

PAV Point d’Apport Volontaire 
Ne sont pas des Poubelles A Volonté

La démarche citoyenne respectueuse de nos 
vies et de notre environnement doit par ce biais 
favoriser la collecte de ces déchets issus de nos 
habitudes de consommation.
a ces points de collecte il est donc demandé de 
déposer à l’intérieur des conteneurs adéquats 
les déchets correspondants :  

 � Conteneur Jaune : les petits emballages en 
plastiques, en métal ou en carton, les papiers, 
les sacs plastiques vides.

 � Conteneur vert : exclusivement le verre.      
Il est donc totalement interdit sous peine 
d’amende de déposer d’autres types de déchets 
(ex : sacs poubelles végétaux, cartons, métaux... 
Ceux-ci sont à déposer en déchèterie.

a Nivolas, nous avons la 
chance de disposer d’une 
déchèterie à demeure. 
Merci donc à chacun de 
bien vouloir éviter les 
dépôts sauvages en pra-
tiquant le «juste tri» et en 
transmettant le message 
autour de lui.  
Ce geste citoyen et respec-
tueux de notre environne-
ment évite également aux 
agents municipaux une sur-
charge de travail car ce sont eux qui passent 
ramasser vos objets.

Bien vivre ensemble passe par une attitude res-
pectueuse du cadre de vie par tous.

Les points d’apport volontaire (PAV) ont été mis en place par la CAPI, le SMND et les communes pour permettre la collecte des déchets 
dits « recyclables » comme les bouteilles en verre et emballages de toutes sortes. 

Jean Marc Pouillon - Adjoint Cadre de vie et environnement                                                       

Téléthon   
Samedi 2 décembre  

à la salle des fêtes

Don du sang  
Mercredi 18 octobre 

à la salle des fêtes



Le Trait d’Union Nivolaisien14

La Vie Locale

Exposition de l’ARTOTHEQUE 
de Villefontaine  

Du 19 septembre au 14 octobre  
à la bibliothèque

Vernissage le samedi 23 septembre à 11h30

Belle réussite de la fête d’été et des 140 ans de la caserne des pompiers

Pour cette occasion la municipalité avait confié 
à l’amicale des pompiers et à l’aCCa l’organisa-
tion de cette traditionnelle festivité qui permet 
aux habitants de la commune de se retrouver 
tout au long de l’après-midi, autour du concours 
de pétanque et de différentes activités ludiques 
pour tous les âges. Parmi les différentes activi-
tés proposées aux enfants par les pompiers la 
montée sur la grande échelle a fait sensation 
comme la présentation du nouveau camion 
venu de saint-Quentin Fallavier. Les jeunes du 
Conseil Municipal Jeunes ont animé l’après-midi 
avec un Nivolas-Express et un baby-foot géant. 
Le conseil municipal enfants a proposé le rituel 
QUIZ intergénérationnel au moment de l’apéri-
tif. La journée s’est terminée par un très beau 
feu d’artifice.  après le repas place à la danse…
Le point d’orgue de la journée était la célébra-
tion des 140 ans de la caserne évoquée par 
Christian Beton, le maire, et par Jean-Christophe 
Goy, responsable de la caserne, devant de nom-

breux élus des communes bénéficiant de la 
protection des pompiers de cette caserne. En 
quelques mots les deux en ont retracé l’évolu-
tion depuis sa création. 
Quelques dates historiques en 140 ans : après 
l’incendie de l’usine de tissage de soieries Brochay, 
le 14 décembre 1859, les habitants de Nivolas 
réalisent les risques auxquels ils sont exposés et 
décident le lendemain de lancer une souscription 
pour l’achat d’une pompe à incendie. Le premier 
maire, M. Rivoire la Bâtie, demande la création 
d’une compagnie de sapeurs Pompiers, en mai 
1883. Cette même année, en juillet, la commune 
décide de faire un emprunt et de demander 
une subvention pour l’acquisition de matériel à 
incendie. Le 31 octobre 1883 la compagnie des 

sapeurs-pompiers de Nivolas-Vermelle est créée 
par un arrêté du préfet de l’Isère. En novembre 
1937 la commune fait l’acquisition d’une moto-
pompe pour la mettre à disposition des pom-
piers. En 1996 la caserne de Nivolas-Vermelle 
est rattachée au sDIs.

Bernard Chamaraud

Ce samedi 8 juillet malgré un temps canicu-
laire les habitants ont répondu massivement 
à l’invitation. C’était la grande fête d’été et 
des 140 ans de la caserne des pompiers de 
Nivolas-Vermelle. 

Exposition 
L’Histoire des pompiers de Nivolas  

Du 18 novembre au 8 décembre   
à la bibliothèque

vernissage le samedi 18 novembre à 11h00
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Le don du sang,  
une association dynamique

a noter que 65 donneurs avaient 
pris rendez-vous par internet ce 
qui permet une meilleure organi-
sation et diminue le temps d’attente. 
Le président de l’amicale M. Dro-
goz se disait très satisfait de cette 
séance où les volontaires n’ont pas 
hésité à se déplacer malgré une cha-
leur caniculaire et les vacances. La 
cadence des rendez-vous ayant été 
bien respectée, il a été possible de 
prendre 5 personnes qui n’avaient 
pas pris rendez-vous. Le président 
très heureux du succès de ce pré-
lèvement conseille à tous les béné-
voles de bien prendre rendez-vous 
pour la prochaine collecte qui se 
tiendra courant octobre 2023. Il est 
demandé aux volontaires n’ayant 

pas pris de rendez-vous de se faire 
connaître avant 18 heures. Le 
président remercie toutes les per-
sonnes ayant participé à ce bel élan 
de générosité qui a été un beau 
succès.
Chaque année, les donneurs 
regroupés dans l’amicale locale se 
retrouvent pour un repas convi-
vial suivi d’un après-midi consa-
cré aux jeux, histoire de passer un 
bon moment ensemble. Les anciens 
donneurs sont également invités 
et se retrouvent toujours avec plai-
sir. Pour l’occasion, Roger Drogoz 
et alain Guerrier, respectivement 
président et secrétaire de l’ami-
cale avaient prévu un menu sym-
pathique. 

La dernière collecte de sang pour l’Etablissement Français du Sang 
a été une belle réussite avec 70 bénévoles venus donner leur sang 
dont 3 nouveaux. 

Course de caisses à savon

De nombreux véhicules plus créatifs, plus originaux les uns 
que les autres ont répondu à l’invitation de Quinsonn’action 
pour le Championnat de France de caisses à savon folkloriques. 
C’est un public nombreux qui est venu les encourager malgré 
une météo capricieuse.

Modelage du dos au miel et relaxation sonore
Pour détoxifier le corps, stimuler notre vitalité et harmoniser nos organes
atelier en binôme, suivi d’un temps de relaxation
Samedi 28 octobre 2023 et samedi 23 mars 2024, de 14h30 à 17h, au Foyer Municipal de Nivolas Vermelle
Inscriptions pour 1 ou 2 ateliers : 06 33 05 82 91

Bee Api Association de souffle et d’énergie
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Bibliothèque

Nous préparons activement la rentrée litté-
raire qui vous sera proposée fin septembre/
début octobre. Venez consulter sur place les 
différentes réalisations des élèves de l’école 
primaire de Nivolas faites dans le cadre de leur 
venue à la bibliothèque.
Animations/expositions :
Septembre : 

 � Exposition de l’artothèque de Villefontaine. 
atelier linogravure pour tous, samedi 3 sep-
tembre de 10h à 12h. 

Octobre : 
 � La bibliothèque participe à nouveau à la Fête 
du cinéma, avec la MDI, en vous proposant 
2 films d’animations le mercredi 25 octobre :

• 14h : Rêve de Folimage dès 6 ans
• 20h : 7 jours dès 12 ans                   

 � Du 17 octobre au 4 novembre exposition 
interactive « Jeux insolites » de la MDI sur 
les jeux olympiques dans le cadre du label 
Terre de jeux.

Novembre :
 � Du 6 au 16 : exposition «surexposés» 
d’action contre la Faim

 � Vendredi 17 à 19h : contes en pyjama 
avec le spectacle : «Blanc manteau» 
de Marie Dragic accompagnée du 
musicien Franck Mercier.

 � Du 18 novembre au 8 décembre : 
exposition sur l’histoire des Pompiers 
de Nivolas-Vermelle.

Décembre :
 � samedi 9 décembre : 2eme salon d’auteurs/
illustrateurs. Rencontres et dédicaces de 
10h à 13h avec 15 auteurs et la présence 
d’un éditeur local.

 � Mercredi 13 décembre de 14h30 à 17h30 :  ate-
lier de Noël pour tous, le furoshiki. Découvrez 
cet art japonais pour emballer vos cadeaux.

Vous pouvez encore participer au prix Bulles 
de sang d’encre jusqu’au samedi 4 novembre.

Nous vous informons que nos abonnements 
à la bibliothèque de Nivolas-Vermelle ont aug-
menté en septembre :

 � Tarif famille de Nivolas-Vermelle : 8€
 � Tarif pour les familles extérieures à Nivo-
las-Vermelle : 13€

Pour tous renseignements n’hésitez pas à nous 
contacter au 04.74.92.16.53, par mail biblio-
theque@nivolas-vermelle.fr ou sur place aux 
heures d’ouvertures.

Horaire : Mardi et Jeudi 16h -18h / Mercredi 10h-12h et 14h-18h /  Samedi 10h-12h
Site internet de la bibliothèque : https://ipa.bibenligne.fr/ - Mail : bibliotheque@nivolas-vermelle.fr

Chers Nivolésiens,
L’équipe de la bibliothèque, cet été, s’est rendue à la Médiathèque Départementale de l’Isère (MDI) pour vous offrir une 
nouvelle sélection de romans policiers et bandes dessinées à découvrir dès la rentrée.

Exposition 
«Les jeux insolites» 

Du 17 octobre 
au 4 novembre  
à la bibliothèque

Mercredi 22 novembre 20h
 à la salle des fêtes

Soirée Cinéma 
«Les incorrectes» 

documentaire 

Chanter avec nous, pourquoi pas ? 
Venez rejoindre notre atelier chansons, tous les jeudis 
de 18hà 20h au Foyer Communal de Nivolas-Vermelle.
Nous avons chanté avec plaisir, dans la chapelle des 
Tissages du Vernay, lors des Journées du Patrimoine. 

Chorale en Plein Chœur 

Soirée 
«Contes en pyjama» 

avec Marie Drajic
Vendredi 17 novembre à 19h  

au foyer

Atelier Furoshiki, 
pour tous 

Mercredi 13 décembre 
de 14h30 à 17h30  

à la bibliothèque

Exposition de peintures 
«L’important c’est de participer»  

Du 9 au 27 janvier 2024 
à la bibliothèque 

Salon d’auteurs 
organisé par la bibliothèque  

Samedi 9 décembre  
au foyer municipal 
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René Lajoie est reconnu comme l’une des 
plus belles voix «mâles» de la belle province. 
Il a foulé les plus grandes scènes, à Paris au 
Palais des Congrès, à Montréal au centre Bell 
ou encore au prestigieux casino d’Ottawa. Il 
n’est pas revenu en France depuis 15 ans et 
a choisi Nivolas-Vermelle pour son unique 
concert gardant un excellent souvenir de cette 
commune qui l’avait accueilli en 2008 lors de 
sa tournée «Destination Québec». Membre 
du populaire quatuor «Trocadéo» René est 
un amoureux de la chanson française depuis 
son enfance. Le spectacle qu’il a présenté 
à Nivolas-Vermelle rendait hommage aux 
grands interprètes français comme sardou, 
aznavour, Lama, Bécaud, Fugain, Brel et bien 
d’autres, il a repris les chansons de ces artistes 
sur son album solo «Les chansons immor-
telles». Il a interprété également les plus belles 
chansons Québécoises (Vigneault, Leclerc et 
Charlebois etc...).  

René Lajoie ayant décidé de prendre quelques 
jours de vacances en France, avait demandé à 

Laurette Peloso, l’instigatrice de la rencontre 
2008, d’organiser un concert à Nivolas où la 
municipalité et l’aLEP arts et Culture qui gèrent 
ces soirées, ont accepté avec joie. Ce concert 
a fait connaître aussi en «Vedette américaine» 
une chanteuse à la voie exceptionnelle, Justine 
Verre, autour de l’amour, trois chansons du 
répertoire des grandes chansons françaises.

Quelques mots sur la carrière de René Lajoie 
qui est né en 1969.  sa carrière débute dans 
les années 2000, il se fait connaitre à travers 
différents concerts au Québec et en France 
dans le cadre de l’émission «Les Refrains 
d’abord» en une soirée hommage à Charles 
aznavour...puis il auditionne pour différents 
spectacles ou comédies musicales et se voit 
offrir des rôles intéressants. C’est cependant 
avec Don Juan qu’il connaît son expérience la 
plus marquante, jouant alternativement deux 
rôles, puis retourne en studio et prépare son 
nouvel album «Là-haut» entre autres nou-
velles chansons et nouveaux enregistrements.

après son concert une séance de dédicaces a 
eu lieu avec les spectateurs, autour du verre 
de l’amitié offert par la municipalité car il aime 
être près du public comme il dit «j’aime le 
sentir vivre et réagir, afin d’obtenir un contact 
direct».

Bernard Chamaraud

René Lajoie a ouvert la saison 2023/2024 des «Soirées de Nivolas» qui s’est tenue le 
samedi 2 septembre à la salle des fêtes. Une tête d’affiche remarquable avec la venue de 
cette grande voix du Québec pas inconnue à Nivolas où il était venu se produire en 2008. 

René Lajoie de retour à Nivolas-Vermelle

Association Pour la Protection de l’Eglise de Vermelle

Initiée par l’église de France cette manifesta-
tion culturelle ne saurait échapper à l’associa-
tion Protection de l’église de Vermelle qui ne 
manque pas de faire découvrir les richesses de 
son patrimoine de proximité. Cet évènement 
est toujours un succès à l’église de Vermelle 
qui a reçu cette année la poétesse Hervyane 
le dimanche en soirée.
«J’ai toujours trempé ma plume dans tout ce 
qui exacerbait mon imagination : une flaque 
de lumière, le doré de la dune, le murmure 
des forêts, l’opalescence des marées, le reflet 

d’un vitrail ou le murmure des silences...» Cette 
dame poétesse connaît toutes les nuances de 
la poésie avec une imagination débordante 
mêlée de féerie où les korrigans hantent 
encore les forêts bretonnes, source de son 
inspiration.
Dimanche 18 juin en l’église de Vermelle l’as-
sociation proposait un concert de piano et de 
guitare sur le thème de la musique espagnole. 
au piano Brigitte Gonin-Chanut et à la guitare 
adrien Maza. Ces deux virtuoses ont présenté 
un moment musical de haut niveau autour de 

la musique espagnole. «L’Espagne terre privi-
légiée des échanges artistiques où la musique 
populaire et musique savante ne connaissent 
pas de frontières». Brigitte Gonin-Chanut et le 
guitariste adrien Maza nous ont emmenés vers 
un univers lumineux, profond et subtil avec 
un duo instrumental original et rare partant 
du concerto d’aranjuez aux danses d’Enrique 
Granados en passant par Isaac albéniz Dome-
nico scarlatti  et Claude Debussy. 

Depuis la création de la Nuit des églises, il y a 13 ans, ce sont plus de 7 000 chapelles, églises et cathédrales qui ont participé au moins 
une fois à «la Nuit des églises».
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L’atelier peinture et dessin animé par Chris-
tian Belzung reprend le lundi soir à la salle 
Georges savary de 17h15 à 19h45. Cet ate-
lier s’adresse aux adultes et aux ados.
L’atelier Théâtre animé par Lorriane agui-
lera reprend le lundi soir à la salle des fêtes 
de 17h à 18h. Il s’adresse aux enfants.
L’atelier Scrapbooking en coanimation 
reprend le jeudi soir à la salle Georges savary.
L’atelier Informatique animé par Chris-
tine Garabédian reprend le mercredi 
après-midi dans une salle en mairie. Cet 
atelier s’adresse aux personnes éloignées 
du numérique, il s’agit d’une initiation aux 
outils informatiques.
Une nouveauté cette saison sera des 
stages d’aquarelle animés par 
l’artiste Dominique BONI : 14-15 
octobre 2023 ; 25-26 novembre 
2023 et 13-14 janvier 2024. 
Inscription : domgise.boni@
wanadoo.fr 
L’alep arts et culture ce sera 
encore cette année l’exposition 

de peinture organisée en partenariat avec 
la mairie. Cette 45ème édition se déroulera 
du 2 au 4 mars 2024 et aura comme invité 
d’honneur Dominique BONI qui a reçu le 
prix d’excellence en 2023.
L’aLEP arts et Culture ce sont aussi des 
abonnements aux «soirées de Nivolas». 
Nous proposons un abonnement à 3 spec-
tacles pour 17€.
Nous proposerons aussi des visites d’expo-
sitions tout au long de la saison…
Le Bureau de l’aLEP arts et Culture espère 
vous rencontrer à l’un de ces rendez-vous 
culturels communaux et vous souhaite une 
belle rentrée !

Le bureau de l’ALEP Arts et Culture

Après avoir été présente sur le forum des associations, les différentes activités de 
l’ALEP Arts et culture ont repris.

Le patrimoine historique, architectural de 
Nivolas-Vermelle est bien souvent méconnu 
des nivolaisiens et encore plus à l’extérieur… 
Depuis 3 ans grâce aux JEP (Journées Euro-
péennes du Patrimoine) le voile a été levé… Pen-
dant ces weekends, de nombreux visiteurs se 
sont précipités pour découvrir les façades des 
châteaux masquées derrière de hauts murs ou 
l’intérieur des chapelles liées à l’histoire indus-
trielle de la commune. Il y a aussi ces sites auprès 
desquels nous pouvions passer sans les regarder 
et en méconnaissant leur histoire…
aujourd’hui, le parcours patrimonial inauguré 
le 16 septembre près de la Grange Porcher 
informe et met de la lumière sur ces sites. Bien 
sûr, lorsque la commission culture élabore ce 
projet, elle n’a pas la prétention de rivaliser avec 
des villes comme st Chef, Morestel ou Crémieu… 
Mais à côté des grands monuments, il existe un 
petit patrimoine qui lui aussi est un témoignage 
historique. 
Ce parcours a pu être finalisé grâce à l’aide du 
conseil départemental pour le financement. Les 
panneaux, la signalétique ont été réalisés par des 
entreprises nivolaisiennes Dcovering et Hurford 
Bois. La mise en place a été faite pendant l’été 
par les services municipaux. Une fois de plus 
nous voyons que pour voir aboutir un projet 
de nombreuses compétences sont nécessaires.
Le choix de la mise en valeur de ces sites à travers 
un parcours de randonnée de 12 kilomètres, c’est 
aussi dire qu’activité culturelle et sportive peuvent 
être complémentaires… alors à vos baskets ! 

Nivolas-Vermelle 
a enfin pérennisé le fléchage 
de son parcours patrimonial….

Il faut dire qu’il n’est pas la création de 
jardiniers professionnels, mais celle d’une 
bénévole passionnée, Denise Fréchet et 
qui a étudié longuement les ensoleille-
ments autour de l’église millénaire afin 
de choisir les plantes qui met-
tront en valeur les vieux murs, 
aussi bien ceux qui sont situés 
au nord que ceux qui sont 
plein sud. si elle a bénéficié, 
cette année, d’un petit coup 
de main de l’équipe espaces 
verts de la commune, c’est ses 

conseils que les visiteurs viennent cher-
cher, et Denise n’en est pas avare, si bien 
que plusieurs repartent avec des plants 
ou des promesses de dons pour leurs 
prochaines plantations.

Parmi les 2000 jardins qui ont ouvert leurs portes lors des rendez-vous aux jar-
dins, celui de Vermelle connaît toujours le succès. 

Le jardin de Vermelle a toujours du succès

L’ALEP Arts et Culture fait sa rentrée !
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Le Basket Club fait sa rentrée 

#BCN… Basket, ce n’est pas seulement le panier 
d’achat de votre site en ligne préféré, mais c’est 
le 2ème sport le plus pratiqué en France ! ah 
ma Zone… de confort… Oubliez la ! Et décou-
vrez le goût de l’effort, rejoignez la famille BCN 
en expérimentant de nouvelles lignes sur le sol 
flambant neuf du gymnase. 
#OSoleMio… Nouveau sol au gymnase de Nivo-
las après 35 ans de «bons et loyaux sévices» (eh 
oui… car les blessures s’enchaînaient sur ce sol 
devenu trop dur) et la lumière blanche continue 
de nous illuminer pour notre plus grand plaisir 
(pas la lumière blanche pré-mortem, nos guer-
rières ont survécu à leurs blessures). Le terrain 
et son éclairage sont devenus très agréables : 
le soleil est de retour au gymnase. MERCI La 
MaIRIE ! Nous sommes ravis et nous avons 
hâte de fouler ce revêtement et de défier nos 
adversaires !
#Labels… stéphanie BILLaRD, réélue à la prési-
dence du Basket Club de Nivolas à l’unanimité 
déborde toujours d’énergie et d’idées.  «La belle» 
présidente est fière de compter sur 3 nouveaux  
«labels» : Micro-Basket, Basket santé et celui de 
club formateur 2 étoiles. La qualité de la forma-
tion nivolaisienne est maintenant reconnue à 
l’échelle du département et de la Région ! Bravo 
aux formateurs et aux dirigeants !  
Rappelons que le Micro Basket est une pratique 
d’éveil des plus jeunes de 3 à 5 ans, qui permet 
un développement moteur et une sociabilisa-
tion. Des jeux et parcours sont organisés pour 
un temps d’activités des plus petits …  

En revanche le Basket santé est 
une pratique mixte et intergé-
nérationnelle (jeunes, adultes, 
seniors, femmes, hommes ...). 
Quel est le but ?  Débuter, main-
tenir ou reprendre une activité 
physique collective, attractive 
et ludique, de manière sécuri-
sée, adaptée et individualisée, 
sans compétition. Cette pra-
tique du Basket santé sera en 
test au Basket Club de Nivolas 
le vendredi … 
Pour ces 2 activités, renseignez-vous auprès 
de Kris au 06 82 72 62 23 :
- MICRO-BASKET : samedi de 11h à 12h pour le 
micro-basket- seulement 50€ pour une année
=> séances : 27/09/2023 à st Victor et 14/10/2023 
à Nivolas
- BASKET SANTE : Vendredi de 16h à 17h
#SuperNana…séquence émotion le 30 avril 
dernier. En effet, l’émotion était palpable ce 
jour-là pour le dernier match de Nana soler, 
capitaine de l’équipe fanion du BCN, joueuse 
au club depuis 12 saisons et de Gilles Carron, 
entraîneur et coach de l’équipe Prénationale 
depuis 9 ans. Heureusement, Gilles et Nana 
restent dans les parages pour assumer d’autres 
fonctions pour notre plus grande joie !
surveillez nos réseaux sociaux, nous sommes 
très dynamiques et vous pouvez retrouver 
toutes les informations sur notre site internet, 

Facebook ou Instagram ! Le Basket Club de 
Nivolas fête ses 50 ans en 2023 !  Nous soutien-
drons les cancers féminins avec Octobre rose. 
Et Notez bien notre super LOTO/TOMBOLa le 
18 novembre avec toujours des lots incroyables ! 
Nous remercions d’avance les commerçants 
et partenaires qui nous soutiennent pour ces 
manifestations ! 

CSN : démarrage caniculaire

Le conseil d’administration n’a connu aucun 
départ et se trouve même renforcé par l’arri-
vée de plusieurs nouveaux membres. L’orga-
nigramme sportif a également été renforcé 
pour accompagner l’accroissement du nombre 
de licenciés.
après quelques jours de calme en juillet, les 
joueurs et joueuses ont retrouvé le stade des 
Mûriers en août sous la canicule que nous avons 
connue qui a obligé certaines catégories à pri-
vilégier des entraînements le matin comme le 
groupe U 20 ou à décaler les dates de reprise 
pour les plus jeunes catégories.
L’équipe U15 féminine a eu l’honneur d’ouvrir 
la saison au stade de l’Olympique Lyonnais 

en participant à une 
animation pendant la 
mi-temps du match 
des professionnels 
contre Montpellier. 
Le premier match officiel de la sai-
son a vu l’équipe senior garçons 
remporter son premier match en 
coupe de France contre saint alban 
de Roche et continuer ainsi sa route 
dans cette prestigieuse compétition.
De quoi lancer de la meilleure des 
manières une saison qui s’annonce 
passionnante à bien des égards.

La saison 2022-2023 s’est clôturée comme de coutume par la tra-
ditionnelle assemblée générale qui a validé la réussite de la sai-
son écoulée dans tous les domaines.
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Un beau bilan pour Nivolas-Cyclo !

Le Challenge «Nivolas-Vermelle roule tou-
jours plus loin vers les JO» visait à promou-
voir le sport-santé et ses vertus intergé-
nérationnelles en utilisant le vélo, sous 
toutes ses formes, comme un moyen de 
déplacement.
Ce défi s’est déroulé du 29 avril 2023 au 
31 août 2023. Il a rassemblé une quaran-
taine de participant(e)s et a totalisé près de 
30 000km pour un peu plus de 500 sorties 
déclarées. Un peu moins de 10 équivalents 
Tour de France ont donc été réalisés. Bravo 
à tou(te)s les participant(e)s.
Pendant ce temps, les sorties hebdoma-
daires ont réuni chaque dimanche des 
membres du club mais aussi des exté-
rieurs. Le participant venu du plus lointain 

était domicilié en Picardie. Il a eu connais-
sance de nos sorties via les publications 
Facebook effectuées par le club.
Les balades ont mené les participants tout 
autour de notre beau village, de septème 
au lac de Paladru, ou de Crémieu à Roybon.
Le club était aussi présent au forum des 
associations le 2 septembre 2023.L’ob-
jectif est de convaincre les nombreux/ses 
cyclo(te)s qui roulent seul(e)s le samedi ou 
dimanche de nous rejoindre.
Pour en savoir plus : 

 � Courriel : nivolas.cyclo@gmail.com
 � Téléphone : 07.68.34.81.04
 � Facebook : https://www.facebook.com/
NivolasCyclo

 � Instagram : @nivolas.cyclo

Nivolas Cyclo a organisé dans le cadre du Label Terre des Jeux 2024, un challenge 
kilométrique à réaliser à vélo.

Pas toujours facile de le coincer, l’ami Béjuis, tou-
jours en selle par monts et par vaux. Mais avec un 
peu de chance on l’a rencontré dans son jardin où 
il cultive la nature avec le même soin qu’il porte 
à tout ce qu’il aime, et en particulier donner de 
lui-même aux autres à travers les associations, 
les clubs sportifs et sa famille.
après une vie de travail bien remplie, à commencer 
par la formation à l’école de chaussures de Romans, 
où il a obtenu le diplôme FPa, sorti 1er sur 130, a 
continué sa carrière à Morestel, puis à Pont-de-Ché-
ruy. Il a été appelé en 1956 en Tunisie et algérie. En 
1959 il se marie avec Cécile, une belle orléanaise, et 
eurent 3 enfants Christian, Marie-Claire et Nathalie. 
Le couple emménage à Bourgoin-Jallieu où il travaille 
chez Brunet-Lecomte comme chef d’équipe. L’entre-
prise ferme et il part chez Clerget Chaussures à La 
Tour du Pin. Puis il entame un nouveau virage en 
rentrant à l’Unité Hermétique à Cessieu puis à La 
Verpillière où sa carrière s’arrête là-bas.
Durant toutes ces années il s ‘est occupé d’une quin-
zaine d’associations, à savoir, comité d’entreprise, 
syndicaliste CGT, conseiller d’administration, diri-
geant de football à Bourgoin-Jallieu, entraineur de 
foot benjamins et juniors et joueur également jusqu’à 
48 ans. Il est secrétaire d’Outre mer. En tant qu’an-
cien combattant il participe activement au comité 
de la FNaCa où il a été délégué départemental de 
la commission juridique responsable du secteur de 
Bourgoin-Jallieu et à cette place il a œuvré considé-
rablement à l’obtention de l’aPR (aide à la Prépara-
tion à la Retraite). sans oublier sa participation active 
aux congrès nationaux et départementaux notam-
ment à l’organisation du congrès départemental de 
Bourgoin-Jallieu.
Parallèlement il a toujours pratiqué le cyclisme : 3 
fois par semaine à raison de 40 à 60 km par jour et 
s’appliquer à la gymnastique 2 fois par semaine afin 
de garder la forme qu’il a toujours à 91 ans.
Depuis 1988, date de son départ à la retraite, on 
peut dire qu’il profite bien de la vie et de ses plaisirs 
simples avec sa famille.

Une figure 
nivolésienne André Béjuis

Christophe Bournac 
président du Nivolas Cyclo

Christophe Bournac : Tout d’abord j’ai 
rejoint le club en tant que membre fin 
2021 à Nivolas-Vermelle qui m’a ouvert 
les bras où j’ai été très vite intégré par 
les membres. Mes aspirations (on part 
ensemble, on revient ensemble) étaient 

identiques à celle du club. En 2022 lorsque 
que le président Jean-Claude Durand a 
souhaité passer la main, j’ai proposé mes 
services. Dans le club où nous sommes 
peu nombreux, il apparaissait évident de 
pouvoir l’aider. 

Quelles ont été les motivations pour prendre la présidence du Nivolas cyclo ?

Christophe Bournac : Il n’y pas de premières 
décisions à proprement parler. Le bureau 
et moi-même sommes partis d’un constat. 
Le club était composé de retraités, les 
sorties étaient proposées en semaine 
au débotté sans avoir un calendrier fixe 
pour le week-end, nous avons ré-instaurer 
une sortie hebdomadaire le dimanche à 
9 heures au foyer municipal. Les sorties 
organisées en semaine perdurent. La mai-

rie de Nivolas ayant obtenu le label «Terre 
de jeux 2024» nous avons voulu sauter 
sur l’occasion. Dans ce cadre, Laurent 
Glad, adjoint aux sports de la mairie de 
Nivolas, nous a aidés à élaborer un petit 
challenge «Nivolas-Vermelle roule tou-
jours plus loin pour les JO « qui consiste à 
déclarer les kilomètres effectués sur son 
vélo pour créer une émulation entre les 
nivolaisiennes et nivolaisiens.

Quelles ont été vos premières décisions ?

Christophe Bournac : trouver de nouveaux 
adhérents, le séjour annuel sera décidé 
lors de l’aG du club en fin d’année, nous 
organiserons des activités pour le Télé-
thon et avons participé au forum des asso-
ciations début septembre.

Nous sommes actuellement12 adhérents 
(3 femmes 9 hommes) et ne demandons 
qu’à voir venir de nouveaux membres. Le 
club continuera son affiliation à la FFCT. 
Le cyclotourisme, pour nous, est l’écoute 
des autres et doit rester un plaisir.

Votre programme à venir  ?

Bernard Chamaraud
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Stage international 
d’instructeurs de self-defense 
accompagné d’un événement pour terre des jeux 2024

C’est un rendez-vous annuel qui met en avant 
la commune. Il contribue à animer l’ensemble 
des commerces & des collectivités touristiques 
locales. Comme tous les ans, la Mairie de NIVO-
Las-VERMLLE met à disposition toutes les 
infrastructures nécessaires pour permettre 
le bon déroulement de ce stage.
Dans le cadre du label « TERRE DE JEUX 2024«, 
un challenge a eu lieu sous forme de combat 
avec bâtons. Les 3 premiers de cette compé-
tition ont été récompensés avec un tee-shirt à 
l’effigie «TERRE DEs JEUX 2024». C’est la 19ème 
action réalisée dans la commune depuis la 
labellisation obtenue en novembre 2020.
Ces instructeurs sont venus de toute la France 
métropolitaine, de La Martinique, de La Réu-
nion, d’allemagne et de suisse. Ils étaient pré-
sents pour améliorer les acquis, de découvrir 
et de travailler de nouvelles techniques.
Dû aux événements actuels, la formation a été 
basée plus particulièrement sur des défenses 
contre des menaces et des attaques de cou-
teaux sous toutes les formes. Le Krav Opé-
rationnel & Professionnel (K.O.P.) est une 
méthode de self-défense très efficace qui per-
met de solutionner les problématiques de la 
rue face à des agressions de toutes natures.   
Elle est constituée d’une vaste panoplie de tech-
niques en réponse à toutes sortes d’agressions. 
Pendant les cours, le travail est basé également 
sur l’environnement, l’analyse, le discernement, 
la réactivité et la gestion du stress.  

Le K.O.P. est ouvert à tout le monde : que la 
personne soit débutante ou issue des sports 
de combats ou arts martiaux.  
Le K.O.P. est un système EFFICaCE - sIMPLE 
& REaLIsTE.
La F.I.K.O.P. intervient régulièrement pour la 
gestion des agressions auprès des hôpitaux – 
pharmacies – Ministères de la Justice et de l’in-
térieur – sapeurs pompiers & les entreprises.
Les cours sont dispensés à Nivolas-Vermelle 
les mardis et jeudis de 19 h 30 à 20 h 30 au 
Lycée St-Marc – Pôle 2  dont la reprise est le 
12 septembre 2023. Un essai gratuit est pro-
posé pour tous. Un cours spécifique le lundi 
de 19 h 30 à 20 h 30 de bâton – bâton téles-
copique au nouveau dojo du Gymnase Muni-
cipal – Chemin de Quinsonnas.
Le Club EKOP 69 était présent au forum des 
associations le samedi 2 septembre à NIVO-
Las- VERMELLE.
Renseignements sur le site 
www.fikop.com ou   06-69-66-05-05 

Un stage de « renouvellement instructeurs » était organisé du 25 au 27 août 23  sous 
l’égide de la FEDERATION INTERNATIONALE DE KRAV OPERATIONNEL & PROFESSIONNEL 
(F.I.K.O.P) représentée par Philippe Simon, instructeur-chef, expert international 6ème 
degré, directeur technique, ancien des groupes d’élites & formateur dans la police natio-
nale accompagné de Geoffrey Clairé, expert & directeur technique adjoint & de Chris-
tophe Fantin, expert. Anne-Marie Simon responsable administratif a organisé la logis-
tique de cette manifestation.

Clap de fin de saison pour la gym des 
retraités
après une année bien remplie, le groupe de 
gym a terminé la saison en partageant un 
repas au restaurant, qui a été suivi de l’as-
semblée générale.  Le bureau est composé 
de : Jeanne Fouilleux, présidente ; Hélène 
Givord, trésorière ; Denise semanas, secré-
taire. Ce cours de gymnastique d’entretien 
rassemble 35 participants, ils pratiquent des 
exercices de soutien musculaire, d’assouplis-
sement et de développement de l’équilibre, 
etc... Ces cours ont lieu le vendredi matin 
au gymnase municipal de 10H30 à 11H30 et 
sont dispensés par Cécile, animatrice spor-
tive. Un cours d’essai est offert à tout nou-
vel adhérent.
Renseignements auprès de 
Jeanne Fouilleux, tél 0474279200. 

ALEP Gym retraités
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Un beau gala pour l’EGNV

Chaque groupe avait trois minutes par agrès pour nous 
montrer leurs acquis de cette année. Il s’en est suivi un 
temps où l’on a pu admirer les chorégraphies de cha-
cun. Nous félicitons tous les gymnastes pour ces belles 
démonstrations. Nous remercions tous les parents 
bénévoles sans qui ce Gala ne pourrait avoir lieu. Notre 
prochaine manifestation sera le loto. Il aura lieu de le 9 
décembre. Nous espérons vous y retrouver nombreux !

La nouvelle formule du Gala de cette année a été un succès. Afin que celui-ci 
ne soit pas trop long mais que chacun puisse voir les progrès de ses enfants 
Lorraine Villard a imaginé la découverte de tous les agrès en musique. 

 � AÏKIDO 
Pratiqué  au  nouveau dojo du gymnase.
Pierre MOGICaTO  et Gérald PIZZIGHINI assu-
reront les cours d’aïkido aDULTEs les mercre-
dis de 18H30 à 20H00.
L’enseignement est réservé aux ado à partir 
de 14 ans et aux adultes . Par le biais de cette 
discipline martiale japonaise, on apprend à 
canaliser l’énergie intérieure KI et à la diffu-
ser à travers le corps. L’aïkido est un art mar-
tial de défense JaPONaIs. Vous apprendrez à 
maîtriser l’attaque de vos adversaires sans uti-
lisation de force à mains nues ou avec l’utilisa-
tion d’armes en bois KEN , JO ou TANTO. Vous 
arriverez ainsi à mieux gérer votre  mental et 
la coordination de vos gestes.               
AÏKIDO est composé de 3 idéogrammes : aÏ 
pour l’union, DO pour la voie, KI pour l’énergie,                                                                                                                
Il n’y a pas de compétition en aïkido, mais des 
stages de formation organisés par la fédéra-
tion FFaB.

 � QI GONG
Gérald PIZZIGHINI vous propose 3 séances 
d’exercices énergétiques de santé le lundi soir 
de 16H00 à 17H 30, le mardi soir de 18H00 à 
19H30 en cours débutants et avancés et de 
19h30 à 21h en cours avancés dans la salle 
pour tous, située au dessus de la poste  entre 
le local des pompiers et la mairie.
(autres possibilités le mardi à 10h15 et le mer-
credi à 10h00 sur RUy)
Le cours se décompose en une demi-heure  
méditation et auto massage suivi de l’ap-
prentissage de plusieurs formes de QI GONG 
internes ou externes et de diverses marches 
énergétiques.  L’enseignement diffusé est issu 
d’une formation IEQG dirigée par le Dr yves 
REQUENa. Les séries de QI GONG proviennent 
directement de pratiques apprises sur place 
dans les temples chinois.  Cette gymnastique 
énergétique chinoise a pour but d’améliorer 
notre état de santé tant sur le plan physique 

que moral grâce à des mouvements lents  en 
respect des capacités physiques de chacun . 
La pratique du QI GONG a pour but d’entrete-
nir, de réguler et d’améliorer le fonctionnement 
des 5 organes en relation avec les 5 saisons 
chinoises. ( Vivre âgé mais en bonne santé )
Séries de QI GONG proposées : 12 méridiens, 
wu dang, 6 sons taoistes, ba duan jin, la fille 
de jade, l’oie sauvage, 5 éléments,  le grand 
Bâton et diverses postures statiques.

Pour ces deux disciplines,  les deux pre-
mières séances d’essai seront gratuites. 
Pour toute information complémentaire, 
stages, licences, tarifs..... nous étions pré-
sents à la journée des associations le 
samedi 2 septembre au stade de Nvolas 
de 10H à 13 H.
Contact : G. PIZZIGHINI au 06 87 10 94 27 
ou g.pizzighini@wanadoo.fr

Nivolas  Aïkido 
Saison 2023 / 2024 , le club d’AÏKIDO et de QI GONG  vous propose deux activités complémentaires, un art martial et un art énergétique.
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Golf de Nivolas-Vermelle

Du bois très dur, de l’IPE, a remplacé l’ancien 
qui était tout vermoulu. Une seconde vie com-
mence pour cette géniale invention d’un de nos 
anciens de l’amicale : Michel Bourlat.
Malheureusement cette nouvelle vie a été 
éphémère. seulement 4 jours après, des indi-
vidus l’ont incendiée, pour le plaisir de faire du 
mal. Comme d’habitude une nouvelle plainte 
est déposée en gendarmerie. Des constata-
tions ont été faites par les gendarmes. Des 
indices ont été trouvés, dont un téléphone 
portable. Mais cette exaction n’est probable-
ment pas une priorité pour la gendarmerie. 
Côté assurance, comme d’habitude aussi, rien 
à espérer puisqu’il y a une franchise élevée et 
que le travail réalisé par des bénévoles n’est 
pas indemnisable. 

Jusqu’à ce fait déplorable, et après avoir enlevé 
les tables qui attiraient des visiteurs non dési-
rés les incivilités s’étaient pourtant calmées ; 
seul un rodéo, voiture ou quad, était à déplo-
rer sur la partie arrière du practice, vers la 
cible des 150m.
Malgré tout ça la vie continue :
Une sortie sur deux jours a été réalisée cou-
rant Juin sur deux très beaux golfs : Château 
de Chailly et Château d’avoise. Nous étions 
une vingtaine entre joueurs et accompagnants.
Nous remercions la municipalité qui nous réa-
lise la tonte régulièrement et qui nous prête 
des tables lorsque nous en avons besoin.  
Nous proposons à tous ceux qui veulent décou-
vrir le golf de prendre contact avec nous. (Coor-
données sur le site ou en mairie) 

La saison redémarrait bien. Les travaux 
d’entretien et surtout avec un gros chantier 
: la remise en état de la machine à laver 
les balles. Travail réalisé à la perfection 
par Aimé et Jean Luc. 

Judo Club de Nivolas-Vermelle fait sa rentrée !

Le nombre de licenciés est maintenu pour 
cette nouvelle saison. Comme les années 
passées le JCNV a rejoint le Projet Educatif 
de Territoire. Jérémie Robur vient chercher 
les judokas inscrits au périscolaire pour leur 
permettre de démarrer l’entraînement dès 
17h00, sans avoir besoin d’attendre le retour 
des parents. ainsi nous œuvrons à améliorer 
le temps de l’enfant….

Après un gala de fin d’année qui a remporté un grand succès, le JCNV était présent au 
forum des associations début septembre.

Quand a été créé l’ami-
cale des golfeurs ?
Fondée en 2000 par aimé 
et Philippe notre ami-
cale a changé plusieurs 
fois d’emplacement. au 
début dans le pré d’aimé, 
ensuite, sur le stade en 
herbe de la commune et 
depuis 2011 au practice du 
Vernay ( le bassin de rétention). Depuis 2011, le 
bureau a peu changé. Les comptes sont rigou-
reusement tenus par Michel B. et la présidence 
par moi même. L’effectif est stable, environ une 
petite cinquantaine de joueurs. Certains partent, 
d’autres arrivent. Trois pros ont fait partie de 
notre effectif : Phillipe G. Vincent D. et Thierry T.
Comment fonctionne le club ?
Les membres payent une cotisation annuelle de 
50€ (Inchangée depuis 2011). Ils peuvent s’en-
traîner à leur guise. Nous disposons d’un stock 
de balles de récupération. a la fin de l’entraîne-
ment les balles sont ramassées manuellement 
par chacun. Notre formule, très accessible finan-
cièrement, a permis à certains de découvrir ce 
sport et à de nombreux débutants de devenir 
des joueurs confirmés et passionnés.
 La tonte du terrain est réalisée par les services 
techniques de la municipalité (merci à eux) et 
l’entretien des abords (élagage, taille, fauchage) 
par nous-mêmes.
Faites-vous des animations ?
Outre l’entraînement individuel de chacun, nous 
organisons des sorties sur des golfs 18 trous, 
des rencontres conviviales autour d’un barbe-
cue. Chaque année les enfants du centre aéré, 
viennent passer une matinée à découvrir le golf. 
Le côté caritatif n’est pas oublié : chaque année, 
nous participons au Téléthon et ponctuellement 
à d’autres œuvres.
Comment devient-on golfeur ?
Pour ma part, je n’aurais jamais imaginé jouer au 
golf. Il y avait le golf des 3 vallons à 1/4 d’heure 
de chez moi et je ne le savais même pas. Le sport 
pour moi, c’était suer, forcer et se faire mal. Et 
un jour on m’a proposé une initiation. au bout 
de quelques minutes j’ai réussi à faire voler une 
balle. La sensation que j’ai eue à ce moment a 
été extraordinaire. J’ai su à cet instant que j’étais 
«tombé dedans». Certes il aurait fallu commencer 
plus tôt pour avoir plus de souplesse... Mais l’es-
sentiel est de se faire plaisir, de pouvoir jouer en 
couple, d’avoir des amis qui partagent la même 
passion et de pouvoir se maintenir en forme, 
l’âge avançant. 

Marc Chavanne  
président du golf 

C’est avec une grande tristesse que l’équipe municipale a appris le décès de madame Nadège 
DAVIS. Elle a toujours apprécié ses qualités d’écoute et la qualité des échanges qu’elle avait avec 
elle. Elle lui reconnaissait un grand sens de l’engagement associatif. 

L’équipe municipale transmet au JCNV ainsi qu’à sa famille ses sincères condoléances.
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Un été chaud et chaleureux, nous avons encore 
découvert de beaux lieux dans nos montagnes 
environnantes entre La Chartreuse, La Maurienne, 
Belledonne, Les Grandes Rousses, Le Vercors...
Enfin de quoi nous ravir. sans oublier notre rassem-
blement convivial le 24 juin à la Cabane des chasseurs 
d’Eclose-Badinières pour notre pique-nique.
Marche nordique : le samedi matin 9h30 / 11h30

ALEP Plein Air

TCNV Club de Tennis de Nivolas-Vermelle

Le nouveau bureau suite à l’assemblée géné-
rale du 6 juillet 2023
 � Président : Xavier JaNIN
 � Trésorier : Jérémy DUMas
 � Secrétaire : Olivier CHaRLEs

Programmes de Tennis pour les Jeunes, mais 
pas que !
Nous croyons en l’importance de former la pro-
chaine génération de stars du tennis. C’est pour-
quoi nous proposons des programmes de ten-
nis complets encadrés par 2 professeurs pour 
les jeunes et adultes, conçus pour les initier au 
sport et les aider à développer leurs compétences 
dans un environnement amusant et sportif. Nos 
programmes juniors s’adressent à tous les âges 
et niveaux de compétence, des débutants aux 
joueurs avancés.
Le tennis est un excellent moyen de rester en 
forme, et notre club s’engage à promouvoir la 
santé et le bien-être.

Avantages de l’Adhésion
Devenir membre du Club de Tennis de Nivolas 
comporte de nombreux avantages, notamment :
 � accès libre à nos 2 courts éclairés, plus gym-
nase.

 � 1 Réduction sur les sessions d’entraînement.
 � Lundi 19h à 22h cours collectifs adultes
 � Mercredi 9h à 12h : Cours collectifs enfants 
 � 1 samedi 9h à 12h cours collectifs ado et adultes 
 � Invitations aux événements
 � Une compétition en interne
 � Le club house
 � 3 Opportunités de participer aux champion-
nats par équipe, femme et homme. septembre 
– Octobre : Championnat Mixte + 35 ans + 
Challenge de l’Isère Octobre – Novembre : 
Championnat Mars- avril - Mai : Champion-
nat Club affilié à la FFT. 

Adhésions et renouvellement des licences 
en septembre 

 � Site Web : https://sites.google.com/view/tcnv/
 � Adresse : Rue du square, 38300 Nivolas-Ver-
melle

 � Téléphone : 04 74 92 19 35
 � Email : tcnv38@gmail.com

Rejoignez le Club de Tennis de Nivolas dès 
aujourd’hui et commencez à marquer des points 
dans une communauté de tennis accueillante 
et dynamique !

Le Bureau 

Que vous soyez un amateur du tennis ou un débutant à la recherche 
d’une nouvelle passion, le Club de Tennis de Nivolas vous accueille à bras 
ouverts avec plus de 50 adhérents.  Notre club est bien plus qu’un simple 
endroit pour jouer au tennis, c’est un lieu où vous pouvez vous épanouir, 
grandir et vous amuser.

NIVOLAS-VERMELLE
Samedi 30 SEPTEMBRE

Les organisateurs sont couverts par une asurance RC, mais déclinent toutes responsabilités pour les défaillances et accidents physiques Im
p.
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Circuits balisés de 10 et 14 km

organisée par l’ALEP PLEIN AIR

Ravitaillement sur le parcours : Gobelet tiré du sac

DÉPART LIBRE 
Salle du foyer municipal

de 17h30 à 18h30

Renseignement au 06 33 05 67 58 - alep.rando@hotmail.com

Droit d’inscription :
Adulte 5e

gratuit - de 13 ans

ALEP PLEIN AIR

NIVOLAS

Toutes les informations sur le site 
http://sitealep.e-monsite
Tél. 06 33 05 67 58
mail : alep.rando@hotmail.com
Permanence salle foyer 
le mardi 18h30-19h30
Renseignements auprès de 
Jeanne Fouilleux, tél 04 74 27 92 00. 
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Le centre de loisirs de juillet 2023 a fait le plein

Le thème choisi de la nature a per-
mis d’organiser un grand jeu sur le 
sujet de l’environnement, des ran-
données dans les bois autour de 
Nivolas, des séances de lecture et 
de projection de films à la biblio-
thèque municipale avec stépha-
nie, la mise en valeur de fruits et 
légumes par les cuisinières Berna-
dette et anaïs.
Les activités pratiquées ont été 
essentiellement sportives. Des 
partenariats ont été mis en place 
avec les associations du golf et de la 

pétanque, que la municipalité tient 
à remercier pour le très bon accueil 
réservé et le temps consacré aux 
enfants, ravis de découvrir ces acti-
vités. D’autres ateliers ont été pro-
posés : la première semaine, les 
enfants ont pu s’initier à la langue 
des signes avec Isabelle et un ate-
lier pâtisserie a été réalisé chaque 
semaine pour préparer le goûter 
ensemble. Par ailleurs, les 2 pre-
mières semaines, des élus ont pré-
paré un barbecue dégusté à midi 
par les enfants, tradition reprise 
chaque été à Nivolas.

Un des temps forts du centre a été 
une sortie à l’extérieur qui a ravi les 
plus petits comme les plus grands 
le lundi 17 juillet : les enfants sont 
allés au Bois des Lutins à Diémoz.

A noter : la municipalité pro-
posera de nouveau 24 places 
pour le centre de loisirs la pre-
mière semaine des vacances 
de Toussaint. Inscriptions en 
mairie à partir de fin sep-
tembre.

Cet été encore, le centre de loisirs de Nivolas a accueilli de nombreux 
enfants du 10 au 28 juillet, sous la houlette d’une équipe de direction 
et d’animation de La Fraternelle.

Jeu : retour à l’école ! 1. autre nom donné aux copains d’école.
2. Les enfants peuvent y manger à midi.
3. On les fait après l’école pour réviser.
4. Il sert à ranger les affaires d’école et revient à la 

maison tous les soirs.
5. On le mange à 16h30.
6. Enfant qui va à l’école.
7. Objet qui est utilisé pour écrire, il peut avoir plusieurs 

couleurs.
8. Nom d’une opération de mathématiques.
9. Elle sert à ranger les stylos et crayons.
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La kermesse : point final de l’année scolaire

Tout était réuni pour assurer le succès de la kermesse de l’école de Boussieu : un 
temps splendide, des enfants qui avaient préparé, avec les maîtresses un pro-
gramme chanté et dansé de haute qualité, avec des réflexions bien pensées sur la 
préservation de la nature.
En attendant la mise en route des jeux traditionnels, chacun se précipitait sous les ombrages 
de la cour de récréation transformée en salle à manger pour la circonstance, pour pro-
fiter des repas préparés par l’équipe du sou des écoles et sa présidente audrey Trevey.

Une découverte émerveillée, car en 
huit ans, les jardins sont devenus un 
vrai paradis, pour ceux qui les cultivent, 
mais également pour les gens de pas-
sage, car les aménagements se pour-
suivent à l’extérieur de l’enclos des jar-
dins. On peut ainsi trouver des pruniers, 
des cerisiers, des figuiers, des mirabel-
liers, et même un olivier et un bana-
nier. Mais ce qui intéressait le plus les 
enfants était le buisson de framboi-
siers où ils purent déguster les fruits 
mûrs à points. auparavant, Jacques 
Gaillard leur avait expliqué le fonction-
nement du composteur collectif, qui est 

à disposition des jardiniers, mais éga-
lement des habitants des immeubles 
du quartier. Comment on peut faire 
du compost avec les trois bacs et com-
ment on peut ensuite l’utiliser. La mare 
pédagogique ne manquait pas de pas-
sionner tout ce petit monde, avec des 
grenouilles qui firent un concert d’ac-
cueil et des libellules qui se posaient 
sur d’énormes fleurs de nénuphars. 
On se répartissaient ensuite dans les 
allées pour découvrir tomates, haricots, 
menthe, pommes de terre et carottes 
qui trouvèrent des amateurs pour les 
croquer à belles dents.

Pour beaucoup d’écoliers, ce fut une véritable découverte, grâce aux explica-
tions de Jacques Gaillard et de plusieurs membres de l’association des jardins 
des Ravineaux. 

L’école aux jardins des Ravineaux

Le sou des écoles de Boussieu 

Le sou a organisé sur l’année scolaire 2022-2023, 
les manifestations suivantes :

 � Goûter d’accueil offert (septembre)
 � Vente de Plats à emporter : Diots, Rougail sau-
cisses et Brioches (Novembre au Marché de 
Nivolas-Vermelle)

 � Vente de sapins de Noël (Décembre) et Marché 
de Noël à l’école

 � Vente de Galettes des Rois (Janvier)
 � Vente de Chocolats de Pâques (avril)
 � Tournoi de Pétanque (Mai City-stade) annulé 
en raison de la Météo.

 � Kermesse (Juillet)
Toutes ces activités ont permis de financer :

 � Les sorties au cinéma pour l’ensemble des 
classes

 � Livres du Prix Nord-Isère
 � La sortie de fin d’année au Zoo de st-Martin-La-
Plaine pour les élèves de Maternelle

 � La sortie de fin d’année aux Grottes de Cho-
ranche et Musée de l’eau pour les élèves d’Elé-
mentaire

 � La kermesse de fin d’année
Merci à la mairie de Nivolas-Vermelle pour son 
aide et sa contribution.
Nous remercions également les habitants de Nivo-
las-Vermelle qui ont aidé à leur niveau à financer 
les activités des enfants et comptons sur vous 
pour cette nouvelle année !

Le Sou de l’école de Boussieu œuvre toute l’an-
née pour contribuer aux activités des enfants 
dont plus de la moitié (sur près de 130 élèves au 
total) sont issus de Nivolas-Vermelle.
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Soirée jeux avec le Sou des écoles du village
Vendredi 13 octobre à 17h 

Le Sou c’est vous ! 
Pour organiser, gérer des manifestations à buts festifs pour les enfants 
et lucratifs pour financer des activités pédagogiques (sorties et matériels) 
des écoles primaires et maternelles de Nivolas-Vermelle.
Je me souviens,  
Des rires des enfants, de la barbe-à-papa, du popcorn, du loto, de la Ker-
messe de fin d’année. J’ai frissonné…
Je veux participer, 
Je viens le 15/09/2023 pour l’aG du sou, je vais contribuer même, d’un 
simple geste pour les aider.

Bienvenue à tous les bénévoles, les parents qui souhaitent rejoindre 
la dynamique et très sympathique équipe du sou des Ecoles de Nivo-
las-Vermelle. N’hésitez pas à nous contacter par mail : lesoudesecoles-
nivolas38@gmail.com 
Le sou est à la page sur Facebook sur : Sou des écoles Nivolas-Vermelle
après 10 ans d’investissement et pour la dernière fois avec toute l’équipe 
du sou des Ecoles, je vous souhaite une très bonne rentrée. Bon vent à tous

Laurent POULENARD

Le Sou des Ecoles du Village 1903 - 2023 : 120 ans déjà !

Arbre de Noël du Sou des écoles du village
Vendredi 8 décembre à la salle des fêtes

La foule 
à la kermesse 
Dès 18h, sous un soleil radieux, la 
foule des parents a investi le stade 
municipal à l’invitation du Sou et de 
l’équipe de sa dynamique présidente 
Pauline Dortoux.
Il faut dire que chacun voulait admi-
rer et garder en image, les danses des 
maternelles et la flash mob des pri-
maires. Dès les spectacles terminés, 
les élèves de CM2 étaient invités par la 
présidente à venir recevoir un cadeau 
souvenir du sou des Ecoles avant de 
partir au collège l’an prochain.
Laurent Poulenard, l’ancien Président 
qui a de nombreuses années au comp-
teur se voyait également cité par Pau-
line Dortoux, avant que les enfants ne 
s’éclatent pour participer à tous les jeux 
de kermesse répartis sur le parc et qui 
connurent un succès mérité jusqu’à une 
heure avancée de la soirée.



C’est la rentrée !


